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К 
дискуссиям в обществе, 
нужна ли цифровизация и 
насколько отравленными 
окажутся ее плоды, вдруг 

подключился Росфинмониторинг. 
Сказал свое веское слово и почти 
расставил все по местам.

Ведомство предлагает ввести 
внесудебную блокировку счетов 
террористов, экстремистов и ор-
ганизаторов несогласованных ак-
ций, следует из подготовленного 
законопроекта. Авторы его заяв-
ляют, что решения о блокировке 
станет принимать ограниченный 
круг лиц. Только не спешат уточ-
нять должности, фамилии и полно-
мочия этих лиц. Эксперты предо-
стерегают, что определение этого 
круга может трактоваться весьма 
широко: там главы МВД и ФСБ, их 
заместители, отдельные руководи-
тели этих ведомств в регионах, а 
также руководство Росфинмони-
торинга. То есть люди сильно се-
кретные, от которых потом ника-
ких объяснений не добьешься.

Но главное все же не в этом.
Все предыдущие новации вла-

стей в сфере цифровизации офи-
циально объяснялись борьбой с 
пандемией (чтобы граждане по 
домам сидели), борьбой с пре-

ступниками (чтобы их можно 
было распознать в толпе на ули-
це или в метро). Или чтобы фик-
сировать на видео участников 
протестных акций.

Но согласно проекту, основа-
нием для блокировки будут всего 
лишь подозрения (а не установ-
ленные факты) в продаже нар-
котиков, отмывании денег или 
финансировании терроризма. А 
также в финансировании дея-
тельности, направленной на орга-
низацию несанкционированных 
публичных мероприятий, кото-
рые могут «привести к массовым 
беспорядкам и...».

Круто загнули, господа! Тут 
чего ни коснись - сплошные «ос-
нования» для болезненных фан-
тазий спецслужб. (А такие фан-
тазии у них - профессиональное 
заболевание!) Ну дал купюру 
взаймы приятелю - на пиво, а 
тот на пикет вышел... Вердикт 
- финансировал деятельность! 
Проходил мимо митинга, видео-
камеры зафиксировали твою 
физиономию - экстремист! И 
плакали твои деньги! Причем аб-
солютно законно заработанные.

Забавно, что и статистику для 
законопроекта запрограммиро-

вали: по оценке Росфинмонито-
ринга, основанной на выявленных 
преступлениях по террористиче-
ским и экстремистским статьям 
за 2019 и 2020 годы, за день в 
России будет приниматься около 
17 внесудебных решений о бло-
кировке, в неделю - около 120. 
Каждой кредитной организации в 
среднем придется обрабатывать 
за год около десяти таких реше-
ний, считают в ведомстве.

Планирование количества пре-
ступлений - не вершина ли это 
нашего административного аб-
сурда?!

Инициатива Росфинмонито-
ринга - свидетельство, что в то-
тальной цифровизации власти 
перешагнули красную черту и 
разоблачили свои замыслы. Если 
раньше речь шла лишь о наблю-
дении за гражданами, отслежи-
вании их передвижения или по-
купок, то теперь прямое действие 
- блокировка карт и счетов по 
очень сомнительным поводам.

Иначе говоря, переход от кон-
троля к цифровым репрессиям. 
Когда одним нажатием кнопки 
можно оставить человека - без 
суда и следствия - без копейки в 
кармане. Кто-то продолжит ут-
верждать, что цифровизация - 
штука удобная?!

Алексей Воробьев

Чем дальше, тем больше 
проникаешься мудростью, 
некогда изреченной пред-
седателем правительства 

Д. Медведевым: «Денег нет, но вы 
держитесь!» Действительно, на 
этом веками стояла и до сих пор 
стоит Россия. Вопреки всем уси-
лиям власти.

В рейтинговом агентстве Fitch 
Ratings Inc., входящем в «боль-
шую тройку» международных 
рейтинговых агентств, подсчита-
ли, что доход РФ только от ро-
ста цен на нефть и газ в 2021 году 
увеличится на 50 млрд долларов. 

А поступления в российский бюд-
жет могут составить порядка 
9 трлн рублей.

Одновременно российские ис-
точники сообщают, что всего за 
месяц профицит федерального 
бюджета вырос сразу на полтрил-
лиона рублей! С 934 млрд рублей 
по итогам января - августа до 1,44 
трлн рублей по итогам девяти 
месяцев. Большая заначка запря-
тана в сундуках власти, куда, ока-
зывается, деньги не просто капа-
ют - рекой текут! Правда, мимо 
карманов граждан. Потому как 
реальные доходы населения Рос-
сии продолжают падать.

Вопрос: куда и кому пойдут 
эти «внеплановые» поступле-
ния бюджета? На это отвечает 
Центробанк, сообщая, что в тре-
тьем квартале 2021 года отток 
капитала из России ускорился в 
шесть раз (!) и достиг 33,9 млрд 
долларов - рекордной величины 
по сравнению с тоже рекордным 
2014-м. Получается, что миро-
вые цены на нефть и газ растут, 
отечественные корпорации, экс-
плуатирующие природные бо-
гатства страны, выручают за них 
все больше и больше долларов, 

но тут же включается насос, ко-
торый перекачивает валюту за 
кордон.

В прошлом году из России утек-
ло 69,5 млрд долларов. Несложно 
предсказать, что в нынешнем году 
этот рекорд будет превзойден. 
Эксперты утверждают, что выве-
зенные за рубеж средства почти 
полностью идут на приобретение 
иностранных активов. Около 54,2 
млрд, выведенных с российских 
счетов, отечественные капитали-
сты вложили в качестве прямых 
инвестиций в зарубежные компа-
нии. Это втрое больше показате-
лей прошлого года.

Не это ли ускорение утечки ка-
питала имело в виду правитель-
ство, когда на фоне серьезного 
роста доходов внесло в Госдуму 
проект бюджета на 2022 год, где 
более чем на 600 млрд рублей 
урезаны социальные расходы и 
финансирование здравоохране-
ния?! Дескать, деньги пришли, но 
они не для вас, граждане. Боль-
шинство этих граждан, которым 
вроде бы «принадлежат недра», 
снова получат лишь дырку от бу-
блика.

Лаврентий Павлов

ПАЦИЕНТ 
В ПРОХОДНОМ 
ДВОРЕ

По информации источников, пра-
вительство РФ готовит меха-
низм, разрешающий частным 
компаниям получать обезли-

ченные медицинские данные граждан в 
рамках экспериментального правового 
режима (ЭПР).

Сбором централизованно займется 
ООО «Дата Матрикс», которое создаст 
национальный банк биомедицинских 
данных и будет их анализировать. Специ-
алисты считают, что результаты таких 
исследований могут заинтересовать фар-
мацевтические и страховые компании, ко-
торые получат дополнительные возмож-
ности для своего бизнеса.

Тут сразу требуются пояснения. Обе-
зличенные данные - это данные, хра-
нимые в информационной базе, при-
надлежность которых конкретному 
человеку невозможно определить без 
дополнительной информации.

А ЭПР - это когда в целях эксперимен-
та перестает применяться ранее приня-
тый закон и начинают действовать новые 
правила. ЭПР может вводиться властями 
на ограниченный срок в отдельных сфе-
рах экономики и на определенной терри-
тории. Другими словами, некое скромное 
ООО в рамках не регулируемого дей-
ствующими законами эксперимента бу-
дет получать медицинские данные граж-
дан пациентов, засекречивать их, а затем 
тщательно изучать, систематизировать и 
анализировать.

Не слишком ли много сомнительного в 
этой затее? Закон об ЭПР принят летом 
прошлого года под шум борьбы с панде-
мией и прочих чрезвычайных мер. Он 
разрешил на определенной территории 
тестировать инновации, обходя требова-
ния тайны связи, врачебную тайну и др. 
Тогда кто будет нести ответственность за 
утечку в открытый доступ медицинских 
данных населения?

Существующие методы обезличива-
ния данных, по утверждениям экспер-
тов, пока еще недостаточно безопасны. 
Даже при удалении Ф.И.О. и прочих лич-
ных данных больного сохраняется воз-
можность восстановить информацию о 
нем - анамнез, анализы и т. д., поэтому 
обезличивание почти всегда обратимо, 
считает президент ГК InfoWatch Ната-
лья Касперская.

В официально утвержденных прика-
зом Роскомнадзора от 05.09.2013 №996 
«Методических рекомендациях» сказано, 
что «принадлежность обезличенных дан-
ных конкретному субъекту персональ-
ных данных невозможно определить без 
дополнительной информации». В смысле 
- с дополнительной информацией опре-
делить можно?! И в том же документе 
присутствует термин «деобезличивание», 
который говорит сам за себя.

При наличии таких «технологиче-
ских» и юридических прорех напраши-
вается вывод, что возводимый неким 
обществом с ограниченной ответствен-
ностью «под крышей» правительства 
Национальный банк биомедицинских 
данных будет похож на проходной двор. 
В котором вовсю пойдет торговля меди-
цинскими данными граждан.

Павел Максимов

ЦИФРА НОМЕРА

618,2
млрд 

долларов 

ЦИФРА ЛЕЗЕТ В КАРМАН

ДЕНЬГИ ЕСТЬ, НО ОНИ НЕ ВАШИ

составляет объем международных резервов России, такие данные обнаро-
довала Счетная палата РФ. В ее отчете подчеркивается, что это исторический 
рекорд: за все время существования Банка России таких показателей добиться 
не удавалось. 618,2 млрд долларов - по сегодняшнему курсу доллара это 44 
трлн рублей, или более двух годовых бюджетов страны (на 2021 год, к слову, 
он составляет 18,8 трлн рублей). Не пора ли распечатать главную российскую 
кубышку и вложить средства в развитие важнейших отраслей экономики, чтобы 
поддержать беднеющее население страны?
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В Министерстве сельского 
хозяйства РФ активно обсуж-
дают проект сдачи в аренду 
Узбекистану нашей терри-
тории для выращивания уро-
жая. Пока речь идет о 35 тыс. 
гектаров, но потом площадь 
аренды может увеличиться 
до 1 млн гектаров. А это уже 
совсем не грядки на даче! 

Специалисты Минсельхо-
за утверждают, что в России 
имеется 8-13 млн гектаров 
земли, которые можно вве-
сти в сельхозоборот, но пока 
они заброшены и простаива-
ют. Дескать, бесхозяйствен-
ность это, нельзя разбрасы-
ваться такими ресурсами! 
Мысль в принципе верная, но 
вывод из нее очень нашен-
ский: если земля простаивает, 
значит, никому не нужна и 
надо ее кому-то продать. По-
шустрому.

Типичная логика управлен-
цев из племени либералов, 
пришедших во власть в 90-х 
годах и слишком в ней заси-
девшихся. Они даже кличку 
получили «эффективные ме-
неджеры». Это те, которые 
из арифметики научились 
только отнимать и делить - в 
свою пользу. Или торговать 
тем, что им не принадлежит. 

По мнению ряда экспер-
тов, сдача в аренду больших 
кусков своих территорий 
иностранным государствам 
на десятки лет, это, по сути, 
их предпродажная подго-
товка.

«За последнее время мы 
потеряли 37 млн гектаров по-
севных площадей, - отмечает 
депутат Госдумы из фракции 
КПРФ Владимир Кашин. - 
Это пашня, ее надо возвра-
щать, она покрыта бурьяном, 

лесом. Это резерв, эквива-
лент 100 млн тонн зерна, это 
рабочие места, будущее Рос-
сии и спасение многих милли-
онов людей от голода, кото-
рый сегодня процветает. Вот 
такая задача стоит в первую 
очередь».

Активно заниматься, соз-
давать рабочие места - увы, 

это совсем не про наших чи-
новников. Они не за тем шли 
во власть.

Аграриев возмущает, что 
новое правительство за год 
свело финансирование сель-
ского хозяйства до 754 млрд 
рублей. А по последним дан-
ным, оно намерено снижать 
расходы по этим статьям 
и дальше - в бюджете 2022 
года... И страна будет тра-
тить гораздо больше средств 
на импорт продуктов.

Специалисты в области 
сельского хозяйства счита-
ют, что у России большие 
возможности достичь уров-
ня 40-45 млн тонн поставок 
на экспорт. Однако для это-
го нужно вводить в оборот 
земли, надо приобретать 
технику, перестать сдержи-
вать пошлинами и другими 

поборами крестьян, не сокра-
щать бюджет по основным 
программам. Но этого не 
происходит. А вот идеи сдать 
российские земли в аренду на 
много лет - это нынче очень 
модно во властных кругах. 
Не надо особо париться! Да и 
особого ума не требуется.

В начале октября 2021 
года состоялась видеокон-
ференция министра сельско-
го хозяйства Узбекистана с 
представителями Минсель-

хоза России. Ташкент предло-
жил для начала предоставить 
российские земли сельхоз-
назначения узбекским пред-
приятиям для выращивания 
нескольких видов сельско-
хозяйственной продукции в 
России с последующим вы-
возом в Узбекистан. Речь 
шла о масличных культурах, 
сое и пшенице, которые под-
ходят для выращивания у нас.

Переговоры эти российские 
специалисты прокомментиро-
вали весьма критично. По их 
мнению, сдавать в аренду зем-
ли «для налаживания контак-
тов и практической отработки 
механизмов взаимодействия 
с последующим вывозом уро-
жая», когда у самих используе-
мые земли приходят в запусте-
ние, - это последнее, чем можно 
заниматься. В России сегодня 
много людей без работы, вот 
и надо создать условия, чтобы 
люди захотели осваивать бро-
шенные земли, зарабатывать 
себе на жизнь и поднимать эко-
номику. Но зажравшиеся домо-
рощенные чиновники от этого 
презрительно отмахиваются: 
«Наши работать не хотят и не 
умеют». Врут однако! Тут дело 
в другом.

Аренда земли и лесных уго-
дий вовсю уже практикуется 
на Дальнем Востоке, куда ак-
тивно идут граждане Китая. 
В 2019 году в исследовании 
журналистов BBC отмеча-
лось, что в некоторых районах 
Дальнего Востока у китайцев 
в обороте находится больше 
половины сельхозземель.

Опыт общения с ферме-
рами, ведущими реальное 
хозяйствование в Восточной 
Сибири и на Дальнем Востоке, 
показывает, что конкуренцию 
этническим китайцам наши 
граждане проигрывают и мо-
гут быть ими вытеснены. По-
скольку работающие в России 
граждане Поднебесной имеют 
возможность кредитоваться на 
родине под ноль процентов (!) 
годовых. Правительство Ки-
тая понимает, сколь страте-
гически важно присутствие 
на российских территориях, 
и через контролируемые им 
банки поддерживает своих 
фермеров.

Российским же фермерам 
подобное финансирование 
может только сниться: даже 
в государственном Россель-
хозбанке малые предприятия 
замучаются получать кредит, 
да еще под большие про-
центы! И никаких льгот от 
властей, никакой помощи с 
техникой и т. д. Именно из-за 
неравенства возможностей 
наши крестьянские хозяй-
ства и малые предприятия 
проигрывают конкуренцию 
приезжим.

Итак, за китайской экспан-
сией на земли РФ готовится и 
экспансия Узбекистана. Точ-
нее, наши власти сами ее го-
товят. Собственными руками.

Григорий Алексеев

КСТАТИ
Работающие в России граждане Китая име-
ют возможность кредитоваться на родине 
под ноль процентов. Российским же фер-
мерам подобное финансирование может 
только сниться.

На рассмотрение Гос-
думы внесен законо-
проект, ужесточающий 
проверки кандидатов на 
владение оружием.

В пояснительной записке 
к законопроекту сказано, что 
предлагаемые меры «должны 
помешать получить доступ 
к оружию членам ОПГ или 
террористам, а также тем, кто 
хочет использовать его неза-
конно». Но многие эксперты 
считают, что результат от 
нововведения будет незначи-
тельным. Ни один из «школь-
ных стрелков» не состоял в 
террористической организа-
ции и вообще не был замечен 
даже в мелком хулиганстве. 
Поэтому актуальней было бы 
обсуждать проблему психи-
атрической экспертизы и уче-
та: именно врачи оказывают-
ся первым звеном, способным 
поставить заслон террористу.

Сегодня психиатрическая 
помощь бывает двух видов 
- консультативная и диспан-
серное наблюдение. В первом 
случае можно обращаться к 
врачу при кратковременных 

нарушениях, например не-
вротических расстройствах 
или реакции на стресс. Но на 
учет в диспансере в этом 
случае ставить за-
прещено! При этом 
эксперты признают, 
что многие из этих 
проблем становятся 
толчком для разно-
го рода престу-
плений.

« С р е д и 
« ш к о л ь -
ных стрел-
ков» не 
б ы л о 
ярко вы-
раженных 
ш и з о ф р е -
ников или людей, 
страдающих сла-
боумием, - тех, 
кого ставят на дис-
пансерный учет. 
Соответственно, 

когда силовики сделают за-
прос в диспансер по поводу 
конкретного гражданина, им 
ответят, что на учете он не 

состоит, 
лечение 

не про-
ходит. Но 

это не значит, 
что человек 

здоров», - пред-
упреждает врач-
психиатр Михаил 

Конопаев.
Таким образом, 

даже по новому 
закону получить 
справку от психи-
атра по-прежнему 
сможет практи-
чески всякий, кто 
не страдает ярко 

выраженными от-
клонениями. Сило-
вые ведомства, в 
свою очередь, про-

верив, не состоит ли потен-
циальный владелец оружия 
в числе террористов или ре-
цидивистов, выдадут свое за-
ключение. Скорее всего, оно 
тоже будет положительным. 
Тогда зачем нужен новый за-
кон?

Его авторы говорят, что он 
позволит отслеживать все на-
рушения владельца оружием. 
«К тому моменту, как мы вы-
даем разрешение на оружие, 
соискатель уже прошел все 
проверки. Но вполне возмож-
но, что через месяц что-то 
изменится: он попадет к нар-
кологу или совершит тяжкое 
преступление. Регулятор в 
лице Росгвардии в этот же 
день на компьютере должен 
получить сигнал и принять ре-
шение о том, чтобы приоста-
новить лицензию на оружие. 
Столь нужного механизма на 
данный момент нет», - заявил 

депутат Госдумы Анатолий 
Выборнов.

А на самом деле все эти 
инициативы как минимум 
неэффективны. Вычислить 
потенциальных убийц прак-
тически невозможно. Как 
заметил кандидат юридиче-
ских наук Юрий Стеблов, та-
кая проблема существует во 
всем мире и как решить ее, 
еще никто не придумал. Тот 
же Бекмансуров, отправля-
ясь в Пермский университет 
с дробовиком, писал у себя 
на странице в соцсетях: «Вас 
не спасет запрет оружия, вас 
будут убивать машинами, 
бомбами, ногами, всем, что 
попадется под руку».

Конечно, это не значит, что 
нужно, опустив руки, смирить-
ся с положением. К примеру, 
в той же Германии после не-
скольких нападений на учеб-
ные заведения страны усилили 
социально-психологическое 
сопровождение в школах, пла-
номерно разбираются в про-
блемах каждого конкретного 
ученика. К слову, повторных 
случаев скулшутинга в Герма-
нии не было уже 15 лет.

Наталья Владимирова

ОГРАНИЧИТ ЛИ ДОСТУП 
К ОРУЖИЮ НОВЫЙ ЗАКОН?

В России земли много. 
В смысле - территории. 

И, по мнению некото-
рых мудрецов, отсюда 

и беды, и проблемы 
наши. Потому как не 
ценим своего богат-

ства: «Вона его скока! 
Всем хватит!» А коли не 
научились ценить, обя-

зательно должны при-
выкнуть разбазаривать.

ТЕРРИТОРИИ ОПТОМ И В РОЗНИЦУ
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Синтетические химические ве-
щества, называемые фталатами, 
включены в сотни окружающих 
человека вещей: в контейнеры 
для хранения еды, шам-
пуни, косметику, духи и 
детские игрушки. Они 
могли стать причи-
ной преждевременных 
смертей в США - от 91 
до 107 тысяч в год среди 
людей в возрасте от 55 
до 64 лет.

Автор исследования 
профессор педиатрии 
и медицины окружаю-
щей среды доктор Ле-
онардо Трасанде рас-
сказывает о механизме 
воздействия фталатов 
на мозг, сердце и со-
суды, на эндокринную 
систему, когда нару-
шается выработка 
гормонов, разрушают-
ся репродуктивная и 
иммунная системы. У 
взрослых мужчин они 
вызывают падение уровня те-
стостерона, у детей возникает 
ожирение. Получается так, что 
нет ни одного недуга, который 
так или иначе не был бы связан 
с ядовитой химией.

Американский 
химический совет, 
представляющий 
химическую, пла-
стиковую и хлорную 
промышленность 
США, был воз-

мущен статьей в Environmental 
Pollution и «наговорами» на пла-
стик. «Большая часть содержания 
последнего исследования Трасан-

де явно неточна», - написала Эй-
лин Коннели, старший директор 
по химическим продуктам и тех-
нологиям. Она добавила, что в 
исследовании все фталаты были 
объединены в одну группу, но не 
было упомянуто, что фталаты с 

высоким молекулярным весом, 
такие как DINP и DIDP, имеют 
более низкую токсичность, чем 
остальные фталаты. И якобы вся 
промышленность сегодня пере-
ходит именно на высокомолеку-
лярные фталаты.

Но ведь даже такой пластик 
представляет угрозу для челове-
ческого организма. По данным 
Центров США по контролю и 

профилактике заболе-
ваний (CDC), люди под-
вергаются воздействию, 
когда едят или пьют про-
дукты, контактировав-
шие с пластиком. «Дети 
ползают и касаются 
многих вещей, а затем 
засовывают руки в рот. 
И могут занести опас-
ные частицы в организм, 
которые могут пред-
ставлять больший риск 
для детей, чем для взрос-
лых», - заявляет CDC.

Согласно исследова-
нию, люди с высоким 
уровнем фталатов в ор-
ганизме имеют более 
высокий риск смерти. 
Их уход может стоить 
США от 40 до 47 милли-
ардов долларов ежегод-
но в виде потери эконо-

мической производительности.
Профессор Трасанде в интер-

вью CNN говорит о срочной не-
обходимости провести клиниче-
ские исследования и показать, 
как фталаты воздействуют на 
организм.

Хантер Байден, сын 
президента США, ни-
когда не учившийся 
живописи, неожиданно 
увлекся рисованием и 
уже сумел пробиться в 
арт-индустрию, выстав-
ляя свои картины за 500 
тысяч долларов. 

Очень скоро пошли разго-
воры об очередном корруп-
ционном трюке Байденов: 
люди, желающие продемон-
стрировать свою близость 
к президенту США, готовы 
по-крупному переплачивать 
за абстрактные двухмерные 
картины, не представляю-

щие никакой ценности, кро-
ме имени их творца.

Как пишет Politico, это не-
вероятная сумма для начина-
ющего художника. Многие 
усомнились в таланте Хан-
тера и посчитали, что цены 
неоправданно завышены. 

Известно, что в США на-
ходится самый большой в 
мире рынок торговли про-
изведениями искусства и он 
никак не регулируется госу-
дарством. Журнал Atlantic 
отметил, что Америка обе-
спечивает платформы для 
свободного перетекания 

миллиардов неподконтроль-
ных долларов между ано-
нимными покупателями, 
продавцами и посредника-
ми. Покупатели могут не 
знать, откуда получено при-
обретенное полотно, а про-
давцы - кто его приобретает. 

«В ближайшие недели 
сотни тысяч долларов будут 
переданы сыну президента, 
и никто из нас не узнает, кто 
отправил эти деньги или от-
куда изначально они приш-
ли», - пишет Atlantic, при-
ведя мнение эксперта, что 
больше тысячи долларов за 

эту мазню никто бы не дал. 
Искусствоведы предпола-
гают, что работы Хантера 
Байдена ни за что бы не по-
лучили такой цены, будь у 
него другая фамилия.

Эксперты опасаются, что 
анонимность покупателей 
позволит иностранцам по-
лучить доступ к экономике 
США. «Поскольку нам не-
известно, кто платит за эти 
картины и знает ли об этом 
Хантер Байден, мы не мо-
жем знать, не покупается 
ли таким образом доступ в 
Белый дом», - высказался 

Уолтер Шауб, с 2013 по 2017 
год возглавлявший Управ-
ление государственной эти-
ки США.

Старший редактор 
Federalist Крис Бедфорд 
поддержал опасения Шау-
ба, назвав продажу картин 
аферой, и предупредил, что 
вырученные средства могут 
быть использованы в кам-
паниях президента Байдена.

Известно, что Хантера и 
ранее обвиняли в сделках 
от имени отца, что же по-
мешает ему провернуть их 
и в этот раз?

Материалы подготовил Николай Иванов

СОВЕТЫ ОТ ДОКТОРА
По словам доктора Трасанде, можно свести к ми-

нимуму воздействие фталатов. «Во-первых, как мож-
но больше избегайте пластика. Никогда не кладите 
пластиковые контейнеры в микроволновую печь, так 
как тепло быстрее высвобождает фталаты из пласти-
ка, - советует он. - Кроме того, приготовление пищи 
из свежих продуктов дома и сокращение употребле-
ния обработанных полуфабрикатов может снизить 
уровень химического воздействия, с которым вы всту-
паете в контакт».

Профессор призывает отказаться от ароматизи-
рованных лосьонов, чистящих и стиральных средств, 
фталаты добавляют в предметы личной гигиены, 
чтобы аромат сохранялся дольше. Пластиковые кон-
тейнеры для пищевых продуктов лучше заменить на 
стеклянные, керамические или деревянные. И стоит 
почаще мыть руки, чтобы удалить с них следы химиче-
ских загрязнений.

СЫН БАЙДЕНА НЕОЖИДАННО СТАЛ ХУДОЖНИКОМ

ЭЛЕКТРИЧЕСТВА 
НЕ БУДЕТ - ВЕТЕР 
КОНЧИЛСЯ
Ученые озадачены глобальным 
штилем, сошедшим на Землю, ка-
залось бы, только для того, чтобы 
не позволить людям использовать 
силы природы для выработки 
электричества.

Эксперты по энергии ветра говорят, что, 
возможно, этот феномен является резуль-
татом глобального потепления, которое 
остановило ветряки почти по всей Европе.

Хозяева ветряных электростанций за-
даются вопросом: а что с ними будет, если 
достаточной силы ветер не вернется? 
Ведь их долго убеждали, что ветряная ге-
нерация электричества - главное слагае-
мое новой индустрии зеленой энергетики. 

Британское издание Daily Mail пишет, 
что группы ученых, моделирующие по-
годные условия, утверждают, что при 
повышении глобальных температур 
продолжится падение скорости ветров, 
которые должны были помочь в избав-
лении от парникового углекислого газа 
и раскрутить лопасти ветрогенераторов. 
С 1980 года мощность ветров над конти-
нентами сократилась на 15 процентов. 
Англия переживает самый продолжи-
тельный за десятилетие период безве-
трия, в феврале и марте в этом году ве-
тряки сработали только на 11 процентов 
своей мощности, что было серьезным 
предупреждением о вероятности энерге-
тического кризиса, но правительство не 
отреагировало на штиль и продолжало 
субсидировать воздвижение гигантских 
башен с вращающимися лопастями.

Но сейчас не до спасения планеты! 
Чтобы дать тепло в дома и офисы пред-
стоящей зимой, европейцы вынуждены 
нарастить зависимость от вредных для 
атмосферы угля и газа. Однако цены на 
них взлетели на фоне сокращения пред-
ложений на глобальном энергетическом 
рынке. Вот как бывает, когда за дело бе-
рутся некомпетентные люди, не умеющие 
просчитать последствия: активно выво-
дя из эксплуатации атомные и угольные 
электростанции, они сделали ставку на не-
надежные источники энергии. И вот чем 
обернулась их борьба за экологию!

На днях британский научный журнал Environmental 
Pollution предупредил, что использование синтети-
ческих химикатов в потребительских товарах свя-
зано с риском преждевременной смерти.

СМЕРТЕЛЬНАЯ ОПАСНОСТЬ
ПЛАСТИКОВЫХ КОНТЕЙНЕРОВ

При покупке пластиковых изделий, например по-
суды или бутылок с водой, эксперты рекомендуют 
обращать внимание на маркировку, представ-
ляющую собой треугольник из трех стрелок. 
Самая распространенная - с цифрой 1, 
PET - полиэтилентерефталат. Она распро-
странена чаще, чем все другие виды мар-
кировок, ее можно обнаружить на бутылках 
для соков, воды и газированных напитков. 
Достоинства такого материала - легкость и 
дешевизна, а недостаток - пропускает ультрафио-

лет, который может испортить содержимое при дли-
тельном нахождении на солнце.

Еще можно приобретать изделия с маркировкой 2 и 4, 
они относительно безопасны. Но остерегайтесь мар-

кировок с цифрами 3, 6 и 7 - при повторном исполь-
зовании, нагревании или в контакте с некоторыми 
продуктами эти упаковки могут выделять опасные 
вещества, способные вызвать гормональные нару-

шения и даже раковые заболевания. Поэтому лучше 
вообще избегать пластиковых контейнеров - это самый 

простой и эффективный способ сохранить свое здоровье.

КСТАТИ
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Уже понятно, что больше 
всего подорожал солод. К ны-
нешней осени цены на него 
подскочили примерно на 30-
50%. Это событие не вызвало 
никакого удивления у участ-
ников рынка. Европейские 
фермеры, которые и являют-
ся основными поставщика-
ми сырья для российских 
компаний, вынуждены 
были провести лето в 
борьбе с засухой. К 
середине июля на-
дежда на хороший 
урожай окончатель-
но испарилась, стало 
ясно, что сохранив-
шееся сырье теперь постав-
щики будут продавать по бе-
шеным ценам. Масла в огонь 
добавили пожары в Турции. 
Эта страна также является 
поставщиком солода для рос-
сийских пивоварен, и, как на-
зло, туркам в этом году было 
не до производства ячменя. 

Вести с родных полей так-
же не радовали - сокращение 
посевных площадей ячменя 
привело к падению объемов 
жатвы зерновой культуры 
более чем на 10% по срав-
нению с прошлым годом. К 
тому же стало ясно, что яч-
меня будет не только мало, 
но и вырастет он плохого ка-
чества - с высоким белком и 
низкой крупностью. 

Национальный союз про-
изводителей ячменя, солода, 
хмеля и пивобезалкогольной 

продукции начал бить трево-
гу еще в середине лета, когда 
выпустил на своем сайте пред-
упреждение о том, что легкой 
жизни коллегам по отрасли 
ждать не следует. «Жара - не-
сомненный плюс для пивова-
ренной отрасли - может стать 
явным минусом для произ-
водителей ячменя. Мы отме-
тили факт дефицита россий-
ского пивоваренного солода, 
роста цен и даже временной 
приостановки отгрузки соло-
да рядом предприятий в связи 
с ожиданием более высоких 
цен», - было написано в со-
общении. 

Производители пива, по-
няв, что в России по дешевке 
теперь сырье не купишь, бро-
сились за границу. Но там их 
тоже ждала неудача. Оказа-
лось, что в 2020 году было за-

фиксировано падение спроса 
на пиво и, соответственно, на 
пивоваренный солод. Объ-
емы мирового производства 
солода на 2021 год снизились. 
Мало кто предполагал, что 
нынешним летом сырье ока-
жется в дефиците. «Большин-
ство иностранных солодо-
венных компаний не может 
сегодня удовлетворить расту-
щий спрос на солод и вынуж-
дено отказывать как своим 
пивоваренным компаниям, 
так и российским в увеличе-
нии объемов отгрузки», - кон-
статировали эксперты. 

«Наша рекомендация: если 
позволяют складские поме-
щения, закупайте впрок по 
возможности солод россий-
ского и особенно импортно-
го производства по старым 
ценам!!! Поверьте, осенью 

вы будете неприятно удивле-
ны новым ценам!!!» - взывал 
Союз производителей ячме-
ня, солода, хмеля и пивобезал-
когольной продукции. 

И эксперты не ошиблись. 
На днях Союз пивоваров Рос-
сии прямо заявил, что продук-
ция неизбежно подорожает. 
«Это не просто рост цен на 
солод, он является беспреце-
дентным за 10 лет. За год его 
стоимость практически уд-
воилась. Только за последние 
шесть месяцев она выросла 
на 50 процентов. В цене про-
изводства литра пива солод 
составляет порядка 60 процен-
тов. В полной себестоимости - 
больше 30 процентов. Таким 
образом, удвоение стоимости 
может привести к повыше-
нию цены конечного продук-
та на треть», - заявил предсе-

датель организации Даниил 
Бриман. 

К тому же выросли и со-
провождающие траты. На-
пример, подорожала пласти-
ковая и стеклянная упаковка, 
транспортные и маркетинго-
вые услуги. «Уже эти, не ка-
сающиеся непосредственно 
производства части вынудили 
нас поднять розничную стои-
мость на 10 процентов», - объ-
яснил руководитель одной из 
торговых сетей.

Чтобы избежать дестаби-
лизации рынка, Союз пивова-
ров предложил премьер-ми-
нистру Михаилу Мишустину 
ввести квоты на экспорт яч-
меня и солода, ограничив та-
ким образом вывоз своего 
сырья за границу. Другие 
участники рынка раскри-
тиковали эту идею. «Мы не 
испытываем недостатка сы-
рья для производства пива и 
считаем преждевременным 
говорить о резком росте цен 
из-за некоторого дефицита 
солода на рынке», - сообщили 
в Ассоциации производите-
лей пива. 

Эксперты уже заявили, что 
в погоне за покупателем про-
изводители постараются все-
ми силами если не удержать 
рост цен на пиво, то хотя бы 
сделать все, чтобы отечествен-
ный потребитель не особенно 
пострадал. А вот каким будет 
качество любимого россияна-
ми напитка, сказать трудно. 
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Подготовила Наталья Пуртова

 ЧТО БУДЕТ 
  С ЦЕНОЙ НА ПИВО

В Оренбургской области 
34 человека умерли от 
отравления суррогатным 
алкоголем. В бутылках 
оказался метиловый 
спирт. Эксперты говорят, 
что если государство 
будет повышать цены на 
алкоголь, то таких траге-
дий станет еще больше. 

Поселок Красный Чабан, 
где произошла трагедия, на-
ходится в 25 километрах от 
Орска. Новости о череде 
смертей здесь разлетелись 
мгновенно. «Знаете, как тут 
страшно было? Весь день 
одних хоронят, вторых при-
возят, могилы копают. И все 
выходные так, и сколько еще 
привезут - неизвестно. Куда 
смотрели наши власти? За-
чем этим торговать разреша-
ли, столько людей погубили», 
- рассказала местным журна-
листам жительница поселка 
Инга. 

О том, что местные власти 
очень хорошо знали все точ-
ки, где продают нелегальный 
алкоголь, говорят в поселке 
практически все. Многие уве-
рены, что именно админи-
страция держит и прикрывает 
основное подпольное произ-
водство. От жителей не укры-
лось, что торговую точку, где 
продавали отраву, полицейские 
нашли через час после первой 
смерти. Словно заранее знали, 
откуда ждать беды.

Местные водку из Казах-
стана называют «казашкой». 
Раньше за заветными бутыл-
ками ездили в соседнюю ре-

спублику, где прямо на заво-
дах покупали качественное 
спиртное, и было оно значи-
тельно дешевле, чем в России. 
Сегодня его подделывают все 
кому не лень. И то ли легаль-
ный напиток вообще пере-
стал поступать на 
прилавки оренбург-
ских магазинов, то 
ли соседи смягчили к 
нему требования, но 
экспертиза практиче-
ски всех образцов по-
казала, что пить его 
нельзя. Из-за массо-
вого фальсификата 
цена на водку в Орен-
бургской области 
снизилась до 120-150 
рублей за бутылку. 

Подделок 
становится 
больше

По закону бутылка объ-
емом пол-литра в России не 
может стоить дешевле 243 ру-
блей. Государство забирает из 
них 140 рублей - столько сто-
ит акциз и прочие налоги. Од-
нако водка в Красном Чабане 
стоила 160 рублей за полли-
тровку. «Потому что она не 
имеет акциза. Она произво-
дилась кустарно - в ангарах 

или подвалах. Себестоимость 
такой поллитровки - около 
70 рублей. С реализации этой 
бутылки около 40 рублей за-
бирает себе производитель и 
еще примерно 50 рублей по-
лучает розничный продавец», 
- поясняет директор Центра 
исследований федерального 
и региональных рынков ал-
коголя Вадим Дробиз. 

Нелегальную продукцию 
не выставляют на прилавки 

и продают постоянным по-
купателям. Такая практика 
существует во всех регионах 
России. В 2016 году в Иркут-
ске умерли 76 человек, отра-
вившихся концентратом для 
принятия ванн «Боярышник». 
При этом явно асоциальным 
типом был только один по-
гибший. Остальные работали 
и получали среднюю зарпла-
ту, но на нормальный алко-
голь ее не хватало. «У людей 
с региональными зарплатами 
такие же потребности, как и у 
тех, кто живет в Москве. По-
этому причина смертей одна 
- низкие зарплаты и пенсии», 
- считает Вадим Дробиз. 

Левую водку могут про-
изводить на заводах в так 

называемую третью смену. 
Это будет уже продукция за-
водского качества, но через 
государственную регистра-
цию она не пройдет. «Ее вы-
пускают те заводы, у кото-
рых кроме супермаркетов 
есть альтернативные каналы 
реализации, например те же 
сельпо», - уверен Денис Пу-
зырев, блогер, специализиру-
ющийся на анализе алкоголя.

Он рассказывает, что в бо-
гатой столице паленку найти 
не так просто, зато можно 
купить поддельные виски, ко-
ньяк и ром. «Это та же самая 
водка плюс колор для цвета 
и ароматизаторы», - поясня-
ет Пузырев. Продажи идут 
через интернет-магазины. 
«В каждом областном го-
роде России есть производ-
ство своего «Хеннесси», «Ред 
Лейбла» и прочих напитков 
дорогого ценового сегмен-
та», - соглашается с коллегой 
Дробиз, подчеркивая, что та-
ким алкоголем тоже можно 
отравиться, если к их изгото-
вителю случайно попадет ме-
тиловый спирт.

ПАЛЕНКА УГРОЖАЕТ 
ЖИЗНИ РОССИЯН

Тем временем
18 человек погибли в Екате-
ринбурге от отравления ме-
танолом в прошлую субботу. 
Задержаны двое подозрева-
емых: 54-летний продавец 
Надир Мамедов и его по-
дельник - 42-летний Армен 
Аветисян. Известно, что они 
неоднократно нарушали за-
кон в сфере продажи алко-
голя.

Союз российских пивоваров предупредил, что в ближайшее 
время возможен резкий скачок цен на этот шипучий напи-
ток. Неурожаи ячменя в Европе и пожары в Турции привели 
к повышению оптовых тарифов на сырье, а это неизбежно 
скажется на стоимости каждой отдельно взятой бутылки. 

Дословно
«Любое повышение минимальных 
цен на водку приводит к увеличению 
нелегального оборота. И, следова-
тельно, угрожает жизни людей. Вла-
сти рапортуют о борьбе с алкоголиза-
цией населения России, а на самом 
деле увеличивают акцизы и вводят 
разного рода ограничения, что потом 
вкупе увеличивает нелегальный обо-
рот алкоголя в России», - заявили в 
Ассоциации операторов алкогольно-
го рынка Оренбуржья.
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Тенденция на сокращение 
средней площади квартир в 
России наблюдается с 2014 
года. На столичном рынке 
первые мини-студии по 18 
«квадратов» появились в 2013 
году. Потом их площадь со-
кратилась до 12 квадратных 
метров, а спустя восемь лет 
в главном мегаполисе стра-
ны стало возможным найти 
апартаменты всего в девять 
«квадратов». Такое чудо рас-
положено на востоке Мо-
сквы в многофункциональ-
ном комплексе в Вешняках. 
Совмещенный мини-санузел 
в крошке-квартире занима-
ет 2,3 кв. м, кухонная зона с 
плитой и раковиной - 0,8 кв. 
м, на спальное место и прихо-
жую остается 6,2 кв. м. Даже 
для машино-места в сто-
личном паркинге отводится 
чуть более 13 «квадратов», а 
тут человеку выделили де-
вять. Живи не хочу. Но если 
честно, это даже не студия, 
а какая-то собачья будка. 
Ее стоимость пока не озву-
чена, но эксперты считают, 
что ценник не превысит 2,5 
млн рублей. Бюджетно? Для 
Москвы - да. Для недожилья 
многовато, пожалуй. Хотя в 
таких квартирах-шкафах не 
чихнуть, не вздохнуть полной 
грудью, те, кто их покупает, 

говорят, что это 
все равно лучше 
комнаты в ком-
муналке с уби-
тым санузлом 
и кухней на не-
сколько плит.

Возникает ре-
зонный вопрос: 
зачем строители 
так мельчат с пла-
нировкой? От-
вет подкидывает 
жизнь. Сокраще-
нию средней пло-
щади жилья спо-
собствовали рост 
его стоимости за счет подоро-
жания строительных матери-
алов и повышение спроса на 
первичную недвижимость на 
фоне льготных программ ипо-

течного кредито-
вания. Девелоперы, 
адаптируясь под но-
вые запросы рынка, 
идут на «милые» хи-
трости и выжимают 

из общих площадей максимум 
- нарезают компактные лоты, 
более доступные для широкой 
массы покупателей. Напри-
мер, студии площадью 12 кв. м 

выставляются на продажу в 
среднем за 3,2 млн рублей и 
«улетают» одними из первых. 
В большинстве крупных го-
родов России за прошедший 
год средняя площадь квартир 
в новостройках сократилась: в 
Краснодаре - на 18,2%, в Мо-
скве - на 13,9%, в Екатеринбур-
ге и Тюмени - на 12%, в Санкт-
Петербурге - на 7,3%.

- Проектирование и вы-
вод в реализацию квартир 
меньших площадей позво-
ляют застройщикам про-
давать квадратные метры 
дороже. Чем больше ква-
дратных метров в квартире, 
тем меньше стоимость каж-
дого, и наоборот. В студиях 
и однокомнатных квартирах 
самая высокая цена «ква-
драта», - пояснила главный 
эксперт аналитического 
центра «Циан» Виктория 
Кирюхина.

Как бы там ни было, те-
перь Москва стала еще бли-
же к таким мегаполисам, как 
Париж, Рим и Нью-Йорк, где 
еще с 2010-х годов крохот-
ные квартиры стали законо-
мерным трендом развития 
рынков недвижимости. Пока 
не обозначится экономиче-
ский рост и благосостояние 
россиян не начнет суще-
ственно расти, число мало-
габаритных квартир в нашей 
стране продолжит увели-
чиваться и стремиться если 
не к нулю, то к азиатскому 
сценарию. В Гонконге и Япо-
нии площадь жилья, вернее, 
помещения для сна, равна 
почти что спальному матра-
су - 4,5 кв. м. Чем не пища 
для размышления? Если 
ипотечные кредиты продол-
жат дорожать параллельно с 
ростом стоимости квадрат-
ного метра, в ближайший 
год средняя площадь при-
обретаемых квартир может 
снизиться еще на 3-5%.

Елена Хакимова

КСТАТИ

Стоит ли покупать апартаменты?
К плюсам апартаментов относится их бо-

лее низкая стоимость (на 15-20%) по сравне-
нию с квартирой. Также не придется платить 
взносы за капремонт. Из положительных мо-
ментов - это все.

Зато минусов - хоть отбавляй. В апар-
таментах нельзя прописаться, потому что 
они относятся к нежилым помещениям. 
Нельзя получить налоговый имуществен-
ный вычет. Кроме того, придется платить 

примерно в пять раз больше налог на иму-
щество по сравнению с квартирой - 0,5% 
от кадастровой стоимости, а если апарта-
менты расположены в административно-
деловом комплексе, то ставка будет еще 
выше - 2%. За услуги ЖКХ выставят счет по 
тарифам для коммерческой недвижимо-
сти: электричество и отопление будут сто-
ить на 25% больше, чем в обычном жилом 
фонде, а вода - на 10%.

КВАРТИРЫ РАЗМЕРОМ С МАТРАС
Квартиры в новостройках становятся все меньше 
и меньше. Сегодня в столице можно найти апар-
таменты площадью… девять квадратных метров. 
Такой метраж бьет все антирекорды, но если учесть 
опыт других стран, то и это еще не предел.

За по-
следний год 

«квадрат» пер-
вичного жилья 
подорожал на 
15,8%. И это, 

уверяют пред-
ставители 

рынка недви-
жимости, не 

предел.

С 12 октября ветхое 
жилье, которое ранее 
могло быть признано 
непригодным для про-
живания, будет счи-
таться условно пригод-
ным. В чем подвох?

В России вступил в силу 
приказ Минстроя, утверж-
дающий новые критерии 
для категории ветхого жи-
лья - многоквартирные дома, 
ограниченно годные для про-
живания. В документе они 
именуются домами «в огра-
ниченно работоспособном 
техническом состоянии». За-
мысловатая формулировка 
фактически продлевает жизнь 
домам, которые могли бы по-
пасть под программу расселе-
ния аварийного жилья.

Напомним, в 2020 году 
Владимир Путин поручил 
правительству «вытаскивать 
людей из трущоб» и пред-
ложил запустить новую про-
грамму расселения аварий-
ного жилья. Главный посыл 
президента заключался в 
том, что объемы аварийно-
го жилья должны не расти, а 
сокращаться. В начале 2021 
года глава государства под-
писал закон о комплексном 
развитии территорий.

«Этот закон - серьез-
ный шаг вперед в реше-
нии проблем граждан, которые 
живут в аварийном и ветхом 
жилье. Нам надо решать про-
блемы с домами, которые 
были построены еще в импера-
торской России и в советское 
время, потому что у них га-
рантийный срок давно истек», 
- говорил председатель Госу-
дарственной думы Вячеслав 
Володин. В Госдуме пояснили, 

что новый документ позволит 
расселить аварийное жилье, 
на которое прежде не хватало 
средств федерального и реги-
ональных бюджетов. Кроме 
того, по нацпроекту «Жилье 
и городская среда» при рас-
селении аварийного жилого 
фонда, признанного таковым 
до 1 января 2017 года, более 530 
тыс. россиян к 2024 году смогут 

получить новое жилье. На эти 
цели выделено 464,5 млрд ру-
блей, из которых 406,18 млрд - 
из федерального бюджета.

Новая категория, придуман-
ная и введенная Минстроем, 
позволит легко выполнить на-
каз президента о недопущении 
увеличения объемов аварий-
ного фонда, ведь отныне жи-
лье, которое могло быть при-

знано непригодным 
для проживания, бу-
дет считаться условно 
пригодным для про-
живания. Если все все 
правильно поняли, по-
хоже, Минстрой офи-
циально разрешил 
не признавать ветхое 
жилье ветхим. Хотя 
в приказе ведомства 
указывается, что со-

стояние «ограниченно работо-
способных» домов необходимо 
постоянно проверять. Делать 
это поручено региональной 
межведомственной комиссии. 
Она будет решать, можно ли 
и дальше жить в домах, где 
есть крен, риски внезапного 
обрушения или дефекты и по-
вреждения, снижающие не-
сущие способности строения, 

и что с этим делать - усилить 
и восстановить конструкцию 
или признать дом аварийным. 
Инициировать проверку, подав 
заявление на портале гос услуг, 
могут собственники и нани-
матели квартир, а также реги-
ональные и муниципальные 
власти.

- Вместо новых квартир 
люди получат лишь беско-
нечные проверки, поскольку 
власти будут стремиться по-
догнать аварийное жилье под 
критерии ограниченно рабо-
тоспособного, - считает со-
трудник адвокатского бюро 
«Плешаков, Ушкалов и пар-
тнеры» Жанна Колесникова.

С ней соглашается и ди-
ректор АНО «Организация 
народного контроля» Ната-
лья Чернышева: 

- Мне не нравятся такие 
градации. Если дома ветхие, 
их нужно просто ставить в 
очередь на расселение, и лю-
дей должны переселять при 
первой же возможности. Я 
считаю, это лазейка для того, 
чтобы расселять ветхие или 
аварийные дома, но попозже.

Или не расселять вообще.
Елена Казанцева

БЫЛО АВАРИЙНОЕ - СТАЛО ПРИГОДНОЕ

По данным Фонда содействия 
реформированию жилищно-ком-
мунального хозяйства, в про-
грамме расселения 2019-2025 
годов числятся 237 328 аварий-
ных домов, в которых проживает 
около 4,5 млн человек.

ЦИФРА НОМЕРА
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Юрист Андрей Логвинов: 
«Давайте обратимся к за-
конам. Согласно пп. 1 п. 5 
ст. 13 Федерального зако-
на от 27.12.2018 №498-ФЗ 

«Об ответственном обращении 
с животными...», при выгуле до-
машнего животного необходимо 
исключать возможность свобод-
ного, неконтролируемого пере-
движения животного, в том числе 
на детских площадках. В этой же 
статье сказано, что не допуска-
ется выгул животного вне мест, 
разрешенных решением органа 
местного самоуправления для 
выгула животных. Теперь обра-
тимся к Кодексу города Москвы 
об административных правона-
рушениях. В его п. 3 ст. 5.1 гово-
рится: «Появление с собакой без 
поводка и намордника в мага-
зинах, учреждениях, на детских 
площадках, рынках, пляжах и в 
транспорте, а также выгул со-
бак на территориях учреждений 
здравоохранения, детских садов, 
школ, иных образовательных уч-
реждений и учреждений, работа-

ющих с несовершеннолетними, 
влечет наложение администра-
тивного штрафа на граждан или 
должностных лиц в размере от 
одной тысячи до двух тысяч ру-
блей». Исходя из этого, советую 
в дополнение к уже имеющему-
ся поводку купить вашей собаке 
намордник и надевать его, когда 
выходите на детскую площадку, 
и не только туда. Также реко-
мендую внимательно прочитать 
информацию на стенде, который 
наверняка установлен на детской 
площадке, и посмотреть, что на-
писано там относительно нахож-
дения собак в месте, где гуляют 
дети. Мне представляется, что 
в ваших же интересах избегать 
пребывания с собакой на детской 
площадке, поскольку поведение 
животных непредсказуемо и нео-
жиданно прозвучавший лай даже 
небольшой собаки может оказать 
на какого-нибудь ребенка неожи-
данное действие. Если родители 
напуганного ребенка обратятся 
в суд, он, скорее всего, встанет на 
сторону истцов».

Собаки на детской 
площадке

Гуляю с ребенком на детской площадке. Беру с собой нашего 
джек-рассела. Собака всегда сидит на поводке рядом со мной. Ко 
мне периодически подходят мамы других детей и возмущаются 
тем, что я выгуливаю собаку на детской площадке, а я говорю, 
что не выгуливаю, а нахожусь с ней здесь, пока гуляет мой ребе-
нок. Но теперь меня одолевают сомнения, а права ли я?

Галина Ц., г. Москва.

?

!

Уважаемые читатели! Отправляйте свои вопросы 
по адресу: 129090, Москва, Спасский тупик, д. 6, стр. 1, 

или на сайт: www.mirnov.ru

Юрист Анна Фишман: «Если 
следовать букве закона, то 
вы имеете право либо по-
лучать доход в любом виде, 

либо пособие. Если информация о 
том, что у вас есть доход в виде го-
норара от участия в телешоу, дой-
дет до службы занятости, вас сни-
мут с учета и потребуют вернуть 
ранее выплаченные пособия как 
неосновательное обогащение. Так 
обычно и происходит, когда чело-
век устраивается на работу, но не 
уведомляет об этом сотрудников 
центра занятости. По закону вы-
плата пособия прекращается со 
дня трудоустройства. Если после 
этого происходили какие-то вы-
платы, их придется вернуть. Как 

юрист, я не должна говорить сле-
дующего, но как юрист-практик 
скажу, что в вашем случае, судя по 
всему, ничего подобного не про-
изойдет. Насколько мне известно, 
телеканалы просят участников 
массовки предъявить паспорт ис-
ключительно для того, чтобы 
оформить пропуск в студию, где 
ведется запись передачи, а не для 
того, чтобы оформить с нанятыми 
зрителями официальные догово-
ры, которые могли бы стать ос-
нованием для признания человека 
работником и лишить его пособия 
на бирже труда. О существовании 
такого договора вы бы узнали 
первой - ведь вам бы его пришлось 
подписывать».

Телемассовка и ее доход
Я предпенсионер, в данный момент состою на учете в службе занято-
сти и получаю пособие. До пенсии еще полгода, решила немного под-
работать - хожу на телесъемки, за которые мне платят небольшие 
суммы, переводя их на карту. Учитывая, что регистрация на телешоу 
происходит по паспорту, я боюсь, что данные о поступающих деньгах 
попадут в налоговую и меня выгонят с биржи труда да еще заставят 
вернуть ранее выплаченное. Стоит ли этого опасаться?

Валентина Ивановна, г. Москва.

?

!

Начальник Главного управ-
ления Пенсионного фонда 
России №5 Анна Холоденко: 
«В 2020 году постановлением 

Правительства РФ от 04.09.2020 
№1356 был упрощен порядок вы-
платы страховой пенсии лицам, 
выезжающим на ПМЖ за преде-
лы страны. Была отменена необ-
ходимость предоставления справ-
ки, подтверждающей постоянное 
место жительства гражданина за 
пределами РФ, с указанием даты 
переезда, выдаваемой дипломати-
ческим представительством или 
консульским учреждением РФ.

Для продолжения пенсионно-
го обеспечения гражданину или 
его представителю по доверенно-
сти достаточно направить в ПФР 
заявление о выезде за пределы 
территории РФ (форма есть в 
приложении №1 постановления 
Правительства РФ от 17.12.2014 
№1386) на бумажном носителе или 

в форме электронного документа. 
Данное заявление можно подать 
при личном посещении Пенсион-
ного фонда или МФЦ, по почте, а 
также в электронном виде на сай-
те ПФР или портале госуслуг.

Заявление о выезде за преде-
лы РФ может быть предоставле-
но в любой территориальный ор-
ган системы ПФР на территории 
России.

В дальнейшем продление вы-
платы пенсии гражданину про-
изводится ежегодно при условии 
предоставления один раз в год в 
ПФР документа, подтверждаю-
щего факт нахождения гражда-
нина в живых. Такой документ 
выдается нотариусом на терри-
тории РФ или при личной явке 
либо в диппредставительство, 
либо в консульское учреждение 
РФ, либо в ПФР, либо в орган, осу-
ществляющий пенсионное обес-
печение на территории РФ».

Если пенсионер живет 
за границей

Планирую выехать на постоянное место жительства за преде-
лы России к дочери. Сохранится ли моя российская пенсия?

Инна Зацепина, г. Химки.
?

!

Адвокат Дмитрий Икаев: 
«Скорее всего, в письме вы 
получили судебный приказ, ко-
торый выносится без вызова 

сторон и судебного разбирательства. 
Однако у вас есть право отменить 
данный судебный приказ, написав 
свое возражение и отправив его в 
суд, выдавший документ. В соответ-
ствии со ст. 129 Гражданско-право-

вого кодекса РФ судья отменяет 
судебный приказ, если от должника 
в установленный срок поступят воз-
ражения относительно его испол-
нения. Отменять судебный приказ 
нужно обязательно, а параллельно 
пишите заявление в полицию по 
факту мошенничества, чтобы она 
провела соответствующую провер-
ку факта выдачи кредита».

Кредит не брала, а платить 
заставляют

Мне пришло письмо от судьи, в котором сказано, что я должна 
оплатить долг в микрофинансовой организации. Но я не брала 
в ней никакие деньги. Могу ли я обжаловать это решение суда?

Анжелика, г. Белгород.
?

!

Юрист Вениамин Чистяков: 
«Согласно приказу Мин-
комсвязи России от 31.07.2014 
№234 «Об утверждении Пра-
вил оказания услуг почтовой 

связи», факт вручения регистри-
руемых почтовых отправлений 
(выплаты почтовых переводов) 
подтверждается подписью адре-
сата (его уполномоченного пред-
ставителя) или иным определен-
ным оператором почтовой связи 
способом, обеспечивающим до-

стоверное подтверждение факта 
вручения почтового отправления 
(выплаты почтового перевода). Та-
ким образом, в силу Правил оказа-
ния услуг почтовой связи почтовое 
отделение не вправе доставлять 
адресату заказные письма. Они 
должны вручаться адресату при 
предъявлении им документа, удо-
стоверяющего личность. У вас нет 
оснований требовать от работника 
почты или почтового отделения 
изменения их внутренних правил».

Проблема не в почтальонах
Мое почтовое отделение никогда не доставляет заказные пись-
ма. Почтальон несет сразу извещение и часто приносит его с 
опозданием. Из-за этого возникают проблемы. Несколько раз 
обращалась на почту, но все остается по-прежнему. Как решить 
проблему?

Лидия К., г. Иваново.

?

!

Материалы подготовила Елена Хакимова
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Отель стал 
«городом-призраком»

Сочи. Шаговая доступность 
до береговой линии. Корпуса 
девяти зданий, уже подведен-
ные под крышу, но… недостро-
енные, зияют черными глазни-
цами окон. Как город-призрак 
из фильма ужасов, где ни души.

Когда российский прези-
дент бросил клич: мол, нужно 
предпринимать максимум уси-
лий для развития внутреннего 
туризма, группа предприни-
мателей из Сочи восприняла 
это буквально. Привлекли 
инвестиции для строительства 
гостиничного комплекса. Меч-
тали заткнуть за пояс турецкие 
и болгарские курорты. То есть 
комфортабельный отдых по 
системе «Все включено» по 
максимально доступной цене.

Размах проекта поражает 
на мониторе компьютера. И 
тем ощутимее разница меж-

ду виртуальным вариантом и 
«городом-призраком».

Дело вот в чем: когда бу-
дущий рай для туристов был 
отстроен почти на 80 про-
центов, прибыла проверка из 
прокуратуры. Затребовали 
все разрешительные доку-
менты на строительство.

- Мы, разумеется, предо-
ставили. К нам вопросов не 
было, - говорит один из за-
стройщиков отеля.

Мечты раздавил 
бульдозер

Далее прокуратура напра-
вила запрос в муниципалитет, 
то есть в городскую админи-
страцию. Ведь объект строит-
ся на муниципальной земле.

Чиновники затянули вре-
мя - не предъявили докумен-
ты в срок. Прокуратура в от-
вет требует признать объект 
самостроем и снести.

Сейчас стройка замороже-
на на период судебных разби-
рательств. Арбитражные суды 
- процесс небыстрый. В луч-
шем случае шесть месяцев, в 
худшем - может затянуться на 
годы. При этом застройщики 
вносят отчисления в бюджет, 
деньги за аренду на землю… 
Не имея никакой возможно-
сти проект завершить.

- Получается примерно сле-
дующее. Кому-то понравилась 

земля, на которой стоит ваш 
дом. Этот кто-то идет и с вы-
шестоящими чинами «догова-
ривается». В результате чего 
ваш дом признают самостроем 
и сносят. К сожалению, некото-
рые пробелы в законодатель-
стве это позволяют! Ущерб 
несете вы, когда увидите, как 
вместе с кирпичом и бетоном 
бульдозер рушит ваши мечты, 

дело всей вашей жизни. При 
этом юридически вы престу-
пили закон, выстроив «само-
строй». По факту вы стали 
жертвой той самой коррупци-
онной составляющей, о кото-
рой сейчас так много говорят, 
- комментирует председатель 
правления общественной орга-
низации «Национальный коми-
тет общественного контроля» 
(г. Москва) Мансур Юсупов.

«Завалены 
жалобами…»

Ситуация с коррупцией до-
стигла критической отметки, 
особенно в Южном феде-
ральном округе, подчеркива-
ет Юсупов.

- Подобное происходит не 
только в Сочи и Адлере, - раз-
водит руками Елена Киселева, 

общественный представитель 
по национальным проектам в 
сфере градостроительной по-
литики при Уполномоченном 
при Президенте РФ по защите 
прав предпринимателей. - Наша 
организация завалена жалобами 
от частных лиц и предпринима-
телей из всех регионов России, 
оказавшихся в аналогичной си-
туации. Не случайно 24 региона 
нашей страны, а это более 900 
крупных населенных пунктов, 
в прошлом году прекратили 
строительство вообще. Потому 
что сегодня городская админи-
страция дает вам разрешение на 
стройку, а завтра в ведомстве ме-
няется руководитель, разреше-
ние отменяют, и вы становитесь 
владельцем «самостроя». 

- Нужно доработать за-
конодательство и четко про-
писать, по каким параметрам 
объект может быть признан 
самостроем. А пока даже нет 
четких формулировок. А по-
становление о сносе выносить 
только в крайнем случае: когда 
в доме, например, невозможно 
проживать, - считает Дмитрий 
Желнин, член Экспертного со-
вета Национального объеди-
нения строителей по вопросам 
совершенствования законода-
тельства в строительной сфе-
ре. - Мы обязательно вый дем 
с данной инициативой к новой 
Государственной думе.

- В каждой ситуации нужно 
разбираться индивидуально. 
Наказывать виновных. По-
добный прецедент уже есть 
в Санкт-Петербурге. Там, как 
и в случае с сочинским ту-
ристическим объектом, на 
несколько месяцев было за-
морожено строительство Ор-
ловского тоннеля. Инвестор 
строительства впоследствии 
сумел через суд выиграть око-
ло миллиарда рублей у прави-
тельства города (!) в качестве 
компенсации за понесенные 
убытки, - говорит Желнин.

Виктория Катаева

КСТАТИ
На днях суд в Сочи наложил арест на 11 тысяч земельных участ-

ков. Из решения суда следует, что «неустановленная группа лиц» 
аж с 1998 года предоставляла в органы регистрации подложные 
документы на покупку прав собственности. Ущерб за 20-летнюю 
историю мошенничества следствие оценило в 1 млрд рублей.

И что, участки вернут в муниципальную собственность, снесут 
тысячи жилых домов - добротных, обжитых в течение двух деся-
тилетий? Кто в данном случае понесет убытки, кроме владельцев 
жилья? Может, пора привлечь чиновников, принимавших реше-
ния по этим спорным территориям (естественно, не безвозмезд-
но), не только к материальной, но и  уголовной ответственности? 
Только тогда можно надеяться, что возвращенные в государ-
ственный оборот земли не продадут по второму кругу.

КАК СОГЛАСОВАННОЕ 
СТРОИТЕЛЬСТВО 

СТАЛО «САМОСТРОЕМ»
Почему, получив от муниципальной власти раз-
решение на строительство, спустя время застрой-
щики бегают по судам, пытаясь доказать свою 
правоту? Почему документ, выданный чиновника-
ми, признается недействительным и ваш объект 
становится «самовольным строительством», как 
это произошло с прибрежным отелем в Сочи?

Почему власти, давшие отмашку строительству, 
допустившие некомпетентность, не несут ответ-
ственности, а страдают добросовестные застрой-
щики, вложившие в дело немалые средства?

Спешите покупать сей-
час, убеждают автоэк-
сперты, к Новому году 
цены на машины с пробе-
гом увеличатся. Что стало 
причиной внушительного 
скачка цен на подержан-
ные автомобили?

Брат решил купить подер-
жанную машину. Долго копил 
деньги. Доходы сейчас у всех 
индивидуальных предпринима-
телей просели. Но когда пошел 
за приглянувшимся авто, выяс-
нилось, что цена на подержан-
ную иномарку с трехлетним 

пробегом за сентябрь подня-
лась аж на 100 тысяч рублей!

Придется копить еще. Но 
цены на автомобили, особен-
но на те, что с небольшим 
пробегом, скачут таким гало-
пом, что за ними не угнаться.

Минэкономразвития недавно 
опубликовало прогноз, что по-
дорожает больше всего к кон-
цу 2021 года. В списке наряду со 
стройматериалами и сигаретами 
как раз и автомобили. Инфля-
ция на непродовольственные то-
вары составит к концу декабря 
7,2%, что станет рекордным по-
казателем с 2015-го.

По сравнению с прошлым 
годом рост средних цен на 
авто на вторичном рынке со-
ставил, по оценкам экспертов, 
более 25%. Или от 70 до 135 
тысяч рублей на каждую ма-
шину с пробегом в среднем, 
если пересчитать на деньги.

Если на новые машины 
цены зависят от курса валют 
и налогов, то стоимость по-
держанных авто напрямую 
определяется уровнем спро-
са. Ускорение роста цен на 
подержанные машины нача-
лось еще в 2020 году: тогда их 
стоимость в среднем подско-

чила на 25%, в то время как 
новые автомобили подоро-
жали на 15%.

Сбои контейнерных пере-
возок из-за пандемии и за-
стрявшего в Суэцком канале 
судна Ever Given вызвали 
серь езные проблемы с постав-
кой в Россию новых автомо-
билей. Из-за этого сразу же 
по цепочке возник дефицит и 
подержанных авто. Откуда им 
взяться? Ведь те, кто хотел бы 
купить новую машину и, соот-
ветственно, продать старую, 
просто не могли этого сделать 
- не на что пересаживаться!

В итоге дефицит новых 
авто создал ажиотажный 
спрос на машины с пробегом 
от 1 до 3 лет. Цены на них 
поднялись до начальной сто-
имости, когда их покупали 
новенькими, с конвейера.

Спрос подстегивает психо-
логия отечественного потре-
бителя. Можно понять жела-
ние поскорее купить машину 
в хорошем состоянии с рук в 
наше нестабильное время. Та-
кое авто можно потрогать и 
опробовать сразу же, а новую 
иномарку нужно заказать и 
ждать неизвестно сколько.

Еще одной причиной роста 
цен на машины специалисты 
в автоцентрах называют по-
дорожание металлов и микро-
компонентов, которое сейчас 
наблюдается по всему миру. 
Растут цены на каучук и пла-
стик. Дорожают сталь и цвет-
ные металлы. Получается, все, 
из чего состоит машина, резко 
пошло в рост. Это происходит 
из-за пандемии и остановки 
производств, нарушения цепи 
поставок из-за убитой корона-
вирусом глобализации.

Ольга Поплавская

ЗА ПОДЕРЖАННЫМИ 
МАШИНАМИ НЕ УГНАТЬСЯ?
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На днях на свободу вышел 
Константин Руднев,

 основатель одной из 
самых опасных сект 
«Ашрам Шамбалы», 

запрещенной в России. 
Теперь специалисты 

опасаются, что с 
возвращением лидера 

секта может возродиться 
заново.

В конце 90-х про новоси-
бирскую секту «Ашрам Шам-
балы» (здесь и далее - запре-
щена в РФ) слышали многие. 
Кто-то верил в то, что именно 
здесь обретают просветле-
ние и вечную жизнь, кто-то 
считал ее членов не совсем 
адекватными людьми. Они 
беспрекословно подчинялись 
«великому учителю» Рудневу, 
ради духовного роста поки-
дали семьи, а также отдавали 
туда деньги, дома и квартиры. 
Уже потом следствие выяс-
нит, что сексуальное насилие 
и избиения были в этом кол-
лективе нормой, адептов мо-
рили голодом и никто толком 
не мог сказать, что заставля-
ло людей оставаться в таком 
аду. Когда во время одного из 
обысков нашли следы нарко-
тиков, появилась хоть какая-
то ясность. Но при этом 
сыщики вынуждены были 
признать - тысячи людей, 
входивших в секту, не могли 
одновременно сидеть на «хи-
мии». Причины возникнове-
ния преступной организации, 
вероятно, другие. 

«Учитель» был и магом, 
и мошенником 

В начале 90-х мошенники, 
промышлявшие на рынке 
духовных услуг, чувствовали 
себя как рыба в воде. Кто-то 
вышел в лидеры, заполонив 
собой телеэкраны и облож-
ки газет. Константин Руднев 
о таком успехе не мечтал. Он 
всего лишь арендовал спор-
тивный зал в школе и открыл 
там секцию для занятий йогой. 
В этом деле, правда, парень 
мало разбирался, но это его 
не смущало. «Другие знают 
еще меньше», - успокаивал он 
подельников и продолжал со-
бирать по 15 рублей в месяц с 
наивных сограждан. 

Со временем бизнес раз-
растался. В начале 90-х ста-
ли торговать литературой по 

дыхательной гимнастике. Мо-
шенники выдавали собствен-
норучно написанные тексты 
за древние трактаты и прода-
вали их по 50 рублей за штуку. 
Это были большие деньги (в 
то время хорошей считалась 
зарплата в 150 рублей), но 
брошюры расходилась на 
ура. «Просветление - очень 
выгодный товар. Его нельзя 
потрогать, проверить. И люди 
покупались на это», - говорит 
сегодня Елена Захарова, в 
прошлом «верховная жрица» 
и одна из многочисленных 
любовниц Руднева. 

После рекламной заметки 
в одной из центральных газет 
будущие адепты повалили в 
секцию Руднева толпами. По-
явились и первые семинары, 
во время которых Константин 
учил «познавать себя». Это 
была нелепая смесь различ-
ных религиозных практик, но 
свое дело мероприятия делали 
- каждый вечер приносил мо-
шенникам столько налички, 
что купюры не помещались в 
большую спортивную сумку. 

В 1993 году «просветлен-
ные» купили квартиру на 
окраине Новосибирска, и в 
нее въехали самые предан-
ные последователи. Быстро 
сложилась определенная ие-
рархия. «Главным был учи-
тель Константин, вокруг него 

кольцо жриц - приближенные 
женщины, с которыми он за-
нимался сексом, дальше шли 
«лоси» - мужчины, которые 
выполняли хозяйственную 
работу. И, наконец, «настав-
ники», которые вербовали 
новичков», - вспоминает За-
харова. Квартира стала на-
зываться «ашрамом». Руднев 
приобрел привычку одевать-
ся в шаманские наряды и 
требовал называть себя Шри 
Джнан Аватар Муни. Имен-
но тогда появилось название 
секты «Ашрам Шамбалы». 
Со временем купили еще 
несколько квартир, также 
ставших местами для сборищ 
адептов. Многие из них позже 
рассказывали, что «наставни-
ки» могли избить без всякого 
повода, а потом убедительно 
доказывали, что это нужно 
для блага самого пострадав-
шего. 

Новичков кормили зимой 
два раза в день, летом - толь-
ко один. От  этого у людей 
выпадали волосы, руки по-
крывались высыпаниями, гор-
мональные изменения тоже 
давали о себе знать. Старшие 
товарищи уверяли, что толь-
ко через страдания 
возможно истин-
ное просветление, 
поэтому надо тер-
петь. И люди 
терпели. 

К началу 
2000-х в секте со-
стояли уже около 
10 тысяч человек. Ее 
филиалы были органи-
зованы в Москве, Сочи, Анапе, 

а также во множестве малень-
ких городов России. 

В 1998-м началась чере-
да смертей среди сектантов. 
Один из участников секты 
уснул в электричке. При нем 
был мешок с деньгами, кото-
рые он должен был отдать 
Рудневу. Когда «просветлен-
ный» пришел в себя, денег не 
было. Он прыгнул с моста в 
реку. Другой последователь 
культа, обессилев от голода, 
попал под машину. Еще один 
молодой человек повесился, 
и товарищи его попросту за-
копали в соседнем лесу. Мать 
погибшего искала сына по-
следующие 18 лет.

Показания против 
«учителя»

Ближе к новому тысячеле-
тию секта впервые привлекла 
к себе внимание правоохра-
нительных органов. «Ашрам 
Шамбалы» считается одной из 
самых страшных сект, потому 
что люди там фактически на-
ходились в заключении. Про-
цесс сдвинулся, только когда 

вышедшие из секты люди 
наконец-то признали себя 
потерпевшими и подали за-
явление», - объясняет право-
славный сектовед Александр 
Дворкин. 

По другим данным, следо-
ватели появились в доме Руд-
нева только после того, как в 
«ашрам» попала племянница 
главного прокурора Ново-
сибирской области. Во время 
обыска были изъяты не толь-
ко мешки денег, но и видео с 
издевательствами над людь-

ми, а также всевозможные 
сексуальные практики. Но 
сектанты отказывались го-
ворить с правоохранителями, 
и все как один признавали, 
что занимаются всем этим по 
доброй воле. Уголовное пре-
следование Руднева и его по-
дельников было прекращено. 
«Как нам стало известно, сле-
дователю в первый же вечер 
после задержания Руднева 
предложили несколько сот 
тысяч долларов взятки», - рас-
сказывает священник Алек-
сандр Новопашин. «Гуру» 
направили на экспертизу в 
психиатрическую больницу, 
откуда он очень скоро сбе-
жал. 

Дальше были годы гастро-
лей с семинарами по всей Рос-
сии. Только после того как про 
опасную секту стали писать в 
газетах, ею плотно занялись 
в ФСБ и МВД. В 2010 году 
Руднева арестовали. 11 лет 
«учитель» получил за «соз-
дание объединения, деятель-
ность которого сопряжена с 
насилием», за изнасилования и 
развратные действия, а также 
за «приготовление к незакон-
ному сбыту наркотических 
средств в особо крупном раз-
мере».

Следствие шло три года, и 
только убедившись, что их ли-
дер за решеткой, пострадав-
шие начали говорить. 

Секта обещает 
«просветление» 
на новый лад

Упоминания о секте мож-
но найти в прессе и сегодня. 
Правда, она очень часто ме-
няет вывески. Адептов ищут 
среди посетительниц жен-
ских тренингов. Несчастных 
дамочек собирают в тайные 
«ячейки» и обещают теперь 
уже не «открытие третьего 
глаза», а как минимум лю-
бовь скромного олигарха и 
виллу где-нибудь на океан-
ских островах. Бывшие адеп-
ты «Шамбалы» работают и 
самостоятельно. Среди них 
журналисты обнаружили 
«сибирских гадалок» и разно-
го рода «богинь». 

Часть адептов отошла 
от секты. Эти 
люди делятся 
своим опытом в 

интернете, рас-
сказывая, как 
заманивают в 

подобную орга-
низацию и что де-

лать, чтобы туда не 
попасть. Оставшиеся 

на свободе сектанты вою-
ют с ними с помощью ботов и 
«троллей», которые напада-
ют на бывших подельников 
в соцсетях и блогах. Никто 
не может гарантировать, что 
эта война не станет реальной 
сейчас, когда Руднев вышел 
на свободу. Сами сектанты 
утверждают, что он навер-
няка продолжит наживаться 
на не самых интеллектуаль-
но одаренных согражданах, 
ведь ничего другого этот че-
ловек просто не умеет. 

Наталья Пуртова 

Самая опасная 
секта страны 
может возродиться?
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Эксперты считают, что секта погибает с исчезновением ее главы. 
«Структуры «Ашрам Шамбалы» сохранились. Не в тех же масшта-
бах и не в том виде, в котором существовали при нем, но все-таки 
секта его ждала. За счет этого стимула она держалась, тем более 
что в ней есть определенное количество подлидеров, которые 
вели семинары и занятия при Рудневе и продолжили свою дея-
тельность после его заключения. Они достаточно самостоятель-
ны, поэтому смогли переобуться в воздухе и сохранить часть 
структуры», - считает православный сектовед Александр Дворкин. 

Интересно, что два 
года назад на свободу 
вышел Андрей Попов 
- «бог Кузя», осужден-
ный за мошенничество. 
Пока о возобновле-
нии его деятельности 
не слышно, но у него есть 
влияние на людей, они тянутся 
к нему. Вполне возможно, что 
он вернется к своей прежней 
деятельности, но это будет про-

исходить не так безбашенно, 
как раньше.

На свободе находит-
ся и Григорий Гра-
бовой, известный 

обещанием воскресить 
детей, погибших во вре-
мя теракта в Беслане. 
Осужденный на 11 лет 
за мошенничество, он 

отсидел только 4 года и 
теперь, живя в Сербии, продол-
жает вербовать россиян.

МНЕНИЕ ЭКСПЕРТА

МЕЖДУ ТЕМ

В секту Руднева 
адепты валили 
толпами

Посадили Руднева на 11 лет
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Война между КВН и 
проектом ТНТ «Игра» 
продолжается. Хотя 
пока она ведется по-
партизански, скрыт-
но. По некоторым 
данным, на защиту 
детища Маслякова 
пытаются привлечь 
администрацию 
президента. И при-
тянуть - по косвен-
ному поводу - про-
куратуру!

Напомним суть кон-
фликта: ТНТ запустил 
в эфир новую передачу 
«Игра», сильно напомина-
ющую КВН. Там несколь-
ко команд соревнуются в 
остроумии. Есть конкур-
сы, как в КВН, есть жюри, 
как в КВН. И главный 
приз тоже есть. Только 
не статуэтка КиВиН, а 30 
миллионов рублей. Алек-
сандр Масляков уже вы-
сказался по этому поводу:

- Как раньше говорили, 
«все вокруг колхозное, 
все вокруг мое». Не по-
пытавшись даже как-то 
что-то видоизменить, они 
берут проект, существу-
ющий много лет, и лепят 
его за большие деньги. 

На первый взгляд, 
лишь словами возмуще-
ния Александр Василь-
евич пока и ограничился. 
Но нет. Ксения Собчак 
на своем YouTube-канале 
раскрыла секрет:

- После выхода шоу 
на ТНТ уважаемый Мас-
ляков, увидев, что дей-
ствительно по беспре-
делу украли все, чем он 
занимался столько лет, 

все-таки по своим 
каналам дошел до 
администрации президен-
та, встретился с Антоном 
Вайно и объяснил ситуа-
цию. Мол, «Игра» - пря-
мая калька его родного и 
любимого всей страной 
КВН. Соломоново реше-
ние администрации звуча-
ло так: «Ребят, вы там на 
ТНТ как-то договоритесь 
с Масляковым, а потом 
выпускайтесь!» 

Однако Масляков вро-
де бы ни о чем договари-
ваться не собирается, а 
хочет, чтобы проект-клон 
просто закрыли и все. 
Причем для этого даже 
повод появился! В одном 
из выпусков «Игры» два 
юмориста Денис Дорохов 
и Александр Панекин, 
изображающие жениха 
и невесту, поцеловались. 
Это шокировало детско-
го омбудсмена из Татар-
стана Ирину Волынец 

и нескольких депутатов 
Госдумы. Все они по-
обещали обратиться в 
прокуратуру и Роском-
надзор. На что, кстати, 
пользователи Сети сразу 
откликнулись шуточка-
ми: «Хорошая попытка, 
Александр Васильевич», 
«Масляков не дремлет!». 
В общем, народ подозре-
вает, что главнокоманду-
ющий КВН готов на все, 
чтобы устранить «врага». 
Но при этом почему-то 
избегает самого очевид-
ного способа воздействия 
- судебного иска. Алек-
сандр Васильевич так и 
заявил:

- Лично я не собираюсь 
ни с кем судиться. Я со-
бираюсь потратить силы, 
которые мне Господь Бог 
оставил, на дело, кото-
рое я люблю и в котором 
вижу смысл. 

- Думаю, Александр 
Васильевич понимает, что 
судебное решение, скорее 
всего, будет не в поль-
зу КВН, - считает юрист 
Оксана Гурина. - Ведь 
юридически оформлен-
ные права можно иметь 
на название, на бренд, 
на некие эксклюзивные 
«фишки» проекта, но не 
на сам формат. Это все 
равно, что оформить пра-
ва, например, на формат 
игры в прятки. Попробуй 
докажи, что это именно 
твоя интеллектуальная 
собственность, что это 
именно ты придумал! Бо-
лее того, «родители» КВН 
в свое время сами ничего 
нового не изобрели, они 
сделали передачу по об-
разу и подобию чешско-
го проекта «Гадай, гадай, 
гадальщик». То есть изна-
чально формат тоже был 
заимствованный. Поэто-
му идти в суд и отстаивать 
права именно на формат 
КВН бессмысленно. За-
крыть «Игру» за пропа-
ганду ЛГБТ тоже, думаю, 
не удастся. Максимум, что 
грозит передаче, - разовая 
проверка прокуратуры. 
Но что она даст? Будет 
установлено, что участ-
ники разыграли коме-
дийную сценку, в которой 
один мужчина сыграл 
роль невесты, а другой - 
роль жениха. И что? Это 
не запрещено законом. 
Запрещено открыто при-
зывать к нетрадиционным 
отношениям, демонстри-
ровать их «во всей красе», 
подчеркивать, что это 
норма. По этим критери-
ям не удалось придраться 
даже к фильму «Горбатая 
гора». Что уж говорить об 
отдельном юмористиче-
ском эпизоде, в котором 
участники изображают 
жениха и невесту, то есть 
мужчину и женщину, а не 
двух гомосексуалистов.

Лидия Мезина

ПЕРВЫЙ КАНАЛ

 

Иван Ургант отчаянно мерз на ледяном 
байконурском ветру. 

Выездное вечернее шоу проводили на 
фоне снаряженной и ярко освещенной 
ракеты, которая должна была унести в 
космос первый кинематографический 
экипаж - актрису Пересильд и режиссера 
Шипенко…

Так же - на фоне стартовой позиции и 
под открытым небом - в этом апреле ка-
нал «Россия-1» праздновал юбилей полета 
Гагарина. И лишь немногие понимали, по-
чему для съемок выбрана именно такая 
локация. Да, ракета и «старт» (как его на-
зывают те, кто связан с космосом) удиви-
тельно красивы. Но дело не только в этом. 
В городе Байконуре просто нет достой-
ных локаций для съемки. 

Сгорел и не подлежит восстановлению 
Дом офицеров на главной площади акку-
рат наискосок от резиденции Роскосмоса. 
Заброшен летний кинотеатр, как и парк 
на берегу Сырдарьи. В самом городе, чис-
ленность населения которого доходила 
некогда до 140 тысяч человек, сейчас жи-
вет не больше 75 тысяч (половина из них 
- казахи, многие из которых самовольно 
вселились в заброшенные многоэтажки).

Похожая картина и на космодроме - 
огромном куске пустыни площадью 70 
на 90 километров. Здесь раньше действо-
вали без малого 20 пусковых площадок, а 
также Центр дальней космической связи, 
сотни километров ЛЭП, железных и авто-
дорог. Теперь в строю остались лишь два 
«старта», с которых отправляют на орбиту 
людей, да два предназначенных для пуска 
«Протонов» (их, впрочем, собираются за-
крывать). Заброшен - туда даже экскурсии 
не водят! - исполинский «старт» ракеты 
«Энергия». И гигантский ангар с «Бура-
нами», и идеальная посадочная полоса для 
нашего космического челнока…

Зато по случаю «кинополета» лицо гла-
вы Роскосмоса Рогозина светилось едва ли 
не во всех передачах Первого канала. Тему 
отрабатывали и Ургант, и Познер, и Нико-
нов. Восхищались: «Том Круз и Илон Маск 
кусают локти!» (Ракета с американским 
актером полетит лишь в конце октября.) 

Но наши киношники стартовали на ра-
кете, которую придумал Королев со това-
рищи еще в середине 1950-х, и на корабле, 
который его сподвижники создали в кон-
це 1960-х. 

У Маска - ракета новая. И корабль но-
вый, и «старт». И вообще американская 
космонавтика, что уж там говорить, на 
подъеме. 

А фильмы с Томом Крузом собирают 
под миллиард долларов. Поэтому для него 
не проблема отдать 30-40 миллионов зеле-
ных за свой личный космический полет. 

Не будем сравнивать художественные 
достоинства - недостатки, но самый кассо-
вый фильм, снятый «космонавтом» Кли-
мом Шипенко, - «Холоп», он же самый 
кассовый фильм России, собрал меньше 
100 миллионов долларов. И потому оте-
чественная киноэкспедиция не окупится 
примерно никогда. 

Ничего обидного, просто у нас разные 
экономики. И американская, увы, мощнее.

Есть версия, что советские космические 
амбиции, равно как и гонка вооружений, 
некогда привели СССР к распаду и краху.

Как бы нынешнее желание надувать 
щеки на фоне космической ракеты не 
обернулось дальнейшими бедами для эко-
номики российской.

СМОТРИМ ВМЕСТЕ 
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Шоу на руинах

Сергей Литвинов известный 
писательи сценарист. Пишет 

в соавторстве со своей сестрой 
Анной Литвиновой.
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Ольга Ломоносова и Сергей Безруков сыгра-
ли мужа и жену в новом сериале «Шпион», 
который покажут на Первом. Шпион в данном 
случае именно герой Безрукова. Причем шпион 
американский, которого 25 лет назад внедрили 
в Россию!

По словам Сергея, са-
мым трудным для него 
на этом проекте были не 
какой-то сложносочинен-
ный грим (а приходилось 
изображать и глубокого 
старика) или трюковые 
сцены, а общение на ан-
глийском языке.

- Говорить приходилось 
не просто по-английски, а 
с американским акцентом, 

- рассказывает Безруков. - 
Несмотря на то что у меня 
хороший слух, это было 
непросто.

А вот Ольга Ломоносо-
ва, сыгравшая в проекте 
до поры ни о чем не подо-
зревавшую жену главного 
героя, неожиданно при-
зналась, что для нее слож-
нее всего было сыграть 
супружеские отношения. 

- На пробах нам с Се-
режей поставили по-
стельную сцену, что меня 
страшно удивило, - рас-
сказала актриса. - Эта же 
сцена стала для меня впо-
следствии самой сложной 
- я такие сцены не люблю, 
они для меня психологи-
чески сложные. Но Вано 
Бурдули, наш замечатель-
ный режиссер, очень чет-

ко все объяснил, рассказал, 
как это должно выглядеть. 
И Сережа, конечно, пре-
красный артист и партнер. 
Меня восхищает его рабо-

тоспособность - я ни разу 
не видела его с устав-
шим выражением лица. 

Кстати, в разгар 
съемок «Шпиона» 
Сергей стал отцом в 
пятый раз - жена Анна 

Матисон подарила ему 
сына Василия.

- Мы заранее договори-
лись, что, как только при-
дет время ехать в роддом, 
меня сразу отпустят, - го-
ворит актер. - Так и слу-
чилось. Группа мобилизо-
валась, мы успели отснять 
сцену, и я повез Аню в род-
дом, где мы с ней вместе 
рожали - я присутствовал. 
На следующий день, как 
водится, проставился и от-
метил рождение сына со 
съемочной группой.

Ирина Иванова

Ломоносова рассказала 
о постельной сцене 
с Безруковым

Почему Масляков 
не идет в суд?

14 октября Владимир Пу-
тин подписал указ о на-
граждении Александра 
Маслякова орденом «За 
заслуги перед Отече-
ством» I степени.

Кстати

Б. КРЕМЕР
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Т
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- Сергей, зрители всегда 
видят вас в отличном на-
строении. Но, наверное, бы-
вает так, что не хочется 
улыбаться, что-то, напри-
мер, расстраивает?

- Да, конечно, мы же все жи-
вые люди. Можно себя плохо 
чувствовать, не выспаться, бы-
вают какие-то семейные про-
блемы, бывает, что-то болит. 
Но зрителя это не волнует. Он 
включает программу «Доброе 
утро», и ему хочется хорошего 
настроения, заряда бодрости, 
позитива, он хочет услышать 
что-то интересное, может, 
даже что-то полезное для его 
жизни. Поэтому одна из про-
фессиональных черт теле-
ведущего - скрывать свой ис-
тинный внутренний настрой и 
внешне выглядеть абсолютно 
счастливым. Но, конечно, это 
не означает, что на самом деле 
в душе мы все мрачные и все 
у нас плохо! (Смеется.) Я сам 
по жизни оптимист, поэтому 
мне редко приходится имити-
ровать хорошее настроение, 
оно у меня такое и есть. 

- Вы, кстати, сова или 
жаворонок?

- По служебной необходи-
мости я жаворонок. На самом 

деле, можно менять это ам-
плуа по мере необходимости. 
Это такой миф, что как дано 
от рождения, так и будет. Тут 
вопрос личной дисциплины и 
режима дня.

- Часто бывают не-
штатные ситуации в пря-
мом эфире и как вы выходи-
те из них?

- Они, конечно, случают-
ся, на то он и прямой эфир. 
Но у нас уже есть опыт, как 
из этих нештатных ситуаций 
выходить. Поначалу это мо-
жет восприниматься как ка-

тастрофа: ой, оговорился на 
ровном месте или режиссер 
допустил черное поле и тому 
подобное. Нам-то кажется, 
что все, земля разверзлась! 
А зрители могут вообще это-
го не заметить. А если теле-
ведущий оговорился, то это 
даже, как ни парадоксально, 
наоборот, его сближает со 
зрителями, потому что они 
понимают, что он точно та-
кой же обычный человек, а 
не машина для зачитывания 
текста. Так что на самом деле 
в этом ничего страшного нет. 

- Сейчас много идет раз-
говоров о том, что теле-
зрители уходят в интер-
нет, что телевизор меньше 
смотрят. Как думаете, у 
телевидения есть будущее?

- Вы знаете, у меня уже 
есть на это заготовленный 
ответ, потому что я тоже об 
этом размышлял. Дело в том, 
что телевидение и интернет 
- это не конкуренты в плане 
продукта. Интернет - это но-
вый способ распространения 
информации, неэфирный, по 
кабелю или Wi-Fi. Мы чита-

ем там блоги, заметки, 
размышления, можем 
послушать интервью. Ко-
нечно, там много всего 
интересного. Но давайте 
представим ситуацию: вы 
утром встали, собирае-
тесь на работу, собираете 
детей в школу, готовите 
завтрак и так далее. Разве 
у вас есть время в этот же 
самый момент сидеть и ис-
кать что-то интересное в 
интернете?

- Ну да, наверное, у 
многих в этот момент 

фоном работает телеви-
зор.

- Вот! То есть интернет - 
это очень хорошо, но требу-
ются определенная сноровка 
и знание, где все это искать. 
А на телевидении для вас уже 
все подобрано и сформирова-
но. Это знаете, как на овощ-
ной базе: много разных про-
дуктов, но до еды еще далеко. 
А тут уже все помыто, почи-
щено и приготовлено. Про-
сто телевидение уже делает 
за зрителя эту работу по по-
иску и подготовке новостей, 
материала, передачи. В этом 
суть нашей работы.

Валерия Хващевская

«Р
ОССИЯ

1»

Шоу Андрея Малахова 
давно не получало такого ла-
комого куска: скандал в семье 
хоть и отошедшей в тень, но 
довольно крупной звезды. 
Причем конфликт получился 
многослойным! Тут вам и вы-
плеснутые на публику помой-
ные тайны, и оскорбления, 
и даже драка в эфире! На-
помним, младшая дочь Маши 
Распутиной - тоже Маша - об-
винила своего сводного бра-
та по отцу Романа в домога-
тельствах, то есть в попытке 
инцеста. Причем преступные 
поползновения со стороны 
уже взрослого мужчины име-
ли место якобы в тот период, 
когда девушке еще не испол-
нилось 18. Роман, в свою оче-
редь, поведал миру о непри-
стойном поведении сестренки, 
которая «сама себя всем пред-
лагала», даже вроде как дру-
зьям их общего отца. В ходе 
разборок выяснилось еще и 

то, что Распутина, чей брак с 
бизнесменом Виктором Заха-
ровым казался идеальным и 
очень крепким, на самом деле 
не является его официальной 
женой. Их многолетние отно-
шения не зарегистрированы, 
а значит, и брака как такового 
нет. Более того, роскошный 
особняк, в котором певица 
сейчас живет, оформлен на 
самого Захарова и его первую 
супругу (мать Романа). То есть 
Распутину в случае чего могут 
в любой момент попросить с 
вещами на выход. И через это 
уже прошла ее любимая доч-
ка: Маше-младшей еще летом 
пришлось съехать из родного 
дома из-за натянутых отно-
шений с отцом. Да и с мамой 
у нее контакт истончился... 
Неудивительно, что диванные 
комментаторы предположи-
ли, что весь сыр-бор на ток-
шоу девушка устроила ради 
гонораров. Без родительско-
го кошелька прожить трудно, 
вот и нашла легкий способ 
заработать. Андрей Малахов 
сам как-то озвучил размеры 
гонораров, которые платят в 
его передаче звездам или их 
родственникам в связи с ка-
кими-либо громкими истори-
ями: в среднем это 500 тысяч 
рублей. Но по заверениям 

пиар-технолога Вадима Горо-
жанкина, в последнее время 
каналы расщедрились и могут 
заплатить около миллиона за 
передачу. Маша-младшая и ее 
брат приняли участие в двух 
выпусках «Прямого эфира». 
Их выручку нетрудно подсчи-
тать. Не исключено, что тре-
тий выпуск тоже будет: в сту-
дию придет сама Распутина, 
чтобы рассказать «как все об-
стоит на самом деле». В этом 
случае ее дочь и пасынок за-
работают еще, а сама певица 
напомнит о себе, что будет со-
всем не лишним сейчас, когда 
как раз формируются заказы 
на новогодние корпоративы. 
Продюсер Олеся Сазыкина 
даже предположила, что брат 
и сестра разыграли спектакль. 
Возможно ли, что Маша Рас-
путина была в курсе и даже 
сама одобрила сценарий по-
становки?

- Я уверена, что Распутина 
не имеет к этому отношения, 
- уверяет писательница, пси-
холог и постоянный эксперт 
ток-шоу Юлия Шилова. - Ей 
хватило скандальной исто-
рии со старшей дочерью Ли-
дой, которая рассказывала в 
ток-шоу гадости про мать и 
вынесла на всеобщее обсуж-
дение много неприглядных 

вещей. Можно что угодно 
думать про певицу, но привле-
кать к себе внимание и фор-
мировать заказы на корпора-
тивы таким вот образом она 
не стала бы. Любая уважаю-
щая себя женщина, а Распу-
тину я считаю именно такой, 
не пошла бы на то, чтобы ис-
пользовать детей для вспле-
ска интереса к своей персоне. 
Кроме того, вряд ли артистка 
позволила бы рассказать, на-
пример, о том, что не распи-
сана с Захаровым... Нет и еще 
раз нет! Конфликт разожгла 
именно Маша-младшая. Ради 
чего? Отчасти ради денег. 
Она начала самостоятельную 
жизнь, и денег ей, конечно, 
не хватает. Привыкла жить в 
шоколаде за спинами папы и 
мамы, а тут самой приходится 
добывать средства. Ну вот и 
решила добыть их таким вот 
способом, который ей, кстати, 
наверняка пришелся по вкусу, 
потому что Маша давно стре-
милась к публичности, мечта-
ла стать медийной персоной 
(эти слова подтверждает тот 
факт, что у девушки появился 
собственный медиаменеджер. 
- Ред.). Она пыталась принять 
участие в шоу «Холостяк» с 
Тимати, но по каким-то при-
чинам была отсеяна. И вот 

теперь о ней загово-
рила вся страна! Но 
гонорары за ток-шоу 
и вожделенная пу-

бличность - это цветочки. Не 
ради этого все затевалось, на 
кону стоит нечто большее, а 
именно имущество Виктора 
Захарова. Его бизнес-акти-
вы, недвижимость. Захаров 
перенес уже два инсульта. И 
родственники, видимо, пола-
гают, что ему недолго оста-
лось. («Он уже на подходе», 
- заявил Роман об отце.) То 
есть, по сути, перед нами раз-
вернулась борьба за будущее 
наследство. Роман, как я по-
лагаю, видит главным, а мо-
жет быть, и единственным 
наследником себя. Все-таки 
он сын, продолжатель рода. 
И несмотря на то что он от-
сидел четыре года за поно-
жовщину, а потом разругался 
с администрацией в компании 
отца, отец в последнее время 
его к себе приблизил. А вот 
Маша Захарова, наоборот, от 
папы отдалилась. Поэтому, 
мне кажется, ей просто необ-
ходим был весь этот скандал, 
чтобы очернить брата. Но и 
он не прост: очернил в ответ 
сестру. По сути, дети заживо 
и публично хоронят своего 
родителя и заранее пытаются 
отвоевать друг у друга наслед-
ство. Типичная золотая моло-
дежь, испорченная деньгами. 
И то, как вела себя Маша, 
это, прямо скажем, дичь. Мне, 
как матери, безумно жаль 
Машу Распутину, которая в 
младшую дочь вкладывала 
все, абсолютно все! И сейчас 
получила такую «благодар-
ность»: все, что должно было 
остаться внутри семьи, бало-
ванная любимая девочка вы-
несла на экраны. Думаю, она 
потом еще очень пожалеет о 
содеянном...

Лидия Мезина

  Сергей Бабаев: 
«Жаворонок я 
  по необходимости»

Сергей Бабаев на телевидении с 1993 года, прошел 
огонь и воду, а последние семь лет ведет теле-
передачу «Доброе утро», каждый день приветствуя 
и приободряя зрителей в прямом эфире. По долж-
ности ему приходится улыбаться. Сложно ли это 
в наше непростое время?

из-за чего на самом
         деле сыр-бор?

Скандал в семье Маши Распутиной:

Острый конфликт между дочерью певицы и ее пасын-
ком попал в топ новостей и кухонных пересудов. Есть 
мнение, что скандал был раздут ради гонораров, кото-
рые платят участникам ток-шоу. Но возможно, ставки 
тут выше, чем кажется...

Маше-младшей 
не хватает на жизнь?
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Следствие по делу об аварии с участием теледивы 
еще только началось, а многие уже прогнозируют печальный 
для Ксении финал. Она якобы как минимум потеряет 
значительную часть своих доходов. 
Но наши эксперты с этим не согласны.

Напомним, Ксения Соб-
чак, получив на свой счет 
8 миллионов рублей за 
ведение корпоратива в 
Сочи, спешила в аэропорт. 
И по дороге случилось 
страшное: арендованный 
«майбах», в котором ехала 
телеведущая, врезался во 
встречный «фольксваген», 
одна пассажирка которо-
го скончалась. За рулем 
«майбаха» находилась не 
Ксения, однако весь гнев 
общественности вылился 
на нее. Уж очень странным 
и циничным показалось 
многим поведение Собчак 
после ДТП: теледива ре-
шила не задерживаться на 
месте трагедии, а просто 
вызвала другую машину 
и помчалась дальше. Ей 
надо было успеть на само-
лет. Успела! Теперь ходит 
на допросы, пытаясь до-
казать, что не подгоняла 
водителя и вообще сама 
получила травмы. А еще 
как может отбивается от 
многократно возросшей к 
ней ненависти.

«Переступила через 
труп! - негодуют пользо-
ватели соцсетей. - Под-
лый поступок - бежать как 
крыса!» А телеведущий 
Владимир Соловьев и во-
все окрестил Ксюшу «кро-
вавой барыней». На этом 
фоне некоторые спецы 
по пиару уже высказали 
свои предположения на-
счет финансового буду-
щего звезды: мол, Собчак 
грозит чуть ли не обнища-
ние. Большую часть своих 
доходов Ксения получает 
от рекламы всего и вся (у 
нее очень много контрак-
тов) и от ведения корпо-
ративов. В качестве ве-
дущей вечеринок Собчак 
пользуется очень высоким 
спросом: несмотря на вну-
шительный ценник - от 
5 млн рублей, - ее постоян-
но куда-нибудь приглаша-
ют. Но что будет теперь? 
Есть версия, что из-за 
мощнейшего негативного 
резонанса бренды свер-

нут свое сотрудничество с 
Ксюшей. Да и на корпора-
тивы ее звать перестанут. 
Например, с Региной То-
доренко именно так все и 
вышло. Ляпнув однажды, 
что жертвы домашнего на-
силия сами виноваты в сво-
ем положении, она в один 
момент лишилась и рекла-
модателей, и лакомых за-
казников.

- Тем, кто так бурно об-
суждает ДТП с участием 
Ксении Собчак, хочет-
ся задать вопрос: а судьи 
кто? - эмоционально ото-
звалась на наш вопрос со-
владелец продюсерского 
агентства Евгения Даш-
кевич. - Со стороны обще-
ственности неэтично и 
несправедливо нападать 
на Ксению с обвинения-
ми хотя бы потому, что 
она сама оказалась по-
страдавшей стороной, по-
лучив в автокатастрофе 
сотрясение мозга. После 
столкновения Ксения на-
ходилась в состоянии аф-
фекта, и говорить о том, 
что «она переступила че-
рез трупы» и уехала, вооб-
ще нелепо. Ксении самой 
требовалась медицинская 
помощь. И даже если бы с 
ней было все в полном по-
рядке, хочется напомнить, 
что, перемещая потер-
певшего или извлекая его 
из автомобиля, мы часто 
рискуем усугубить полу-
ченные им повреждения 
(травмы позвоночника, 
переломы и пр.). Поэтому 
немедленно нужно реаги-
ровать лишь тогда, когда 
ты сам являешься врачом 
либо же обладаешь навы-
ками оказания первой ме-
дицинской помощи. Рекла-
модатели наверняка учтут 
все эти факторы. Многие 
понимают, что перед нами 
совершенно предсказуе-
мое поведение пострадав-
шего человека.

- Я тоже думаю, что ре-
кламные заработки она 
вряд ли потеряет. А уж за-
казов на корпоративы у нее 

точно не убавится, - счи-
тает звездный промоутер 
Сергей Лавров. - Может, 
даже прибавится! Если бы 
речь шла об артисте, кото-
рый дает кассовые концер-
ты, то все происходящее 
совершенно точно отрази-
лось бы на нем и его дохо-
дах. У нас люди всегда со-
чувствуют пострадавшим, 
и на концерты артиста, 
который попал бы в такую 
историю, как у Собчак, би-
леты бы покупать переста-
ли. Но корпоративы - это 
совсем иной коленкор. На 
корпоративы охотнее все-
го приглашают тех, кто на 
слуху, кто наиболее часто 
упоминается в прессе. И не 
важно, в каком контексте! 
Драма? Скандал? ДТП со 
смертельным исходом? За-
казываем! Поэтому Ксе-
ния совершенно точно не 
обнищает. А, наверное, 
еще больше обогатится.
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- точно не убавится, - счи-

Рыбин и Сенчуковапризнались в обмане
Супруги-артисты, которые во время пандемийных ограничений жаловались на отсутствие заработков и практически полное обнищание, рассказали, что пошутили. Неужели и другие звезды обманывали поклонников?

Во время долгого лок-
дауна многие артисты 
сетовали на то, что жить 
им практически не на 
что: концертов нет - нет и 
заработков. Выкручива-
лись кто как мог. Кто-то 
ходил на ток-шоу за день-
ги, кто-то соглашался вы-
ступать на частных днях 
рождения и на закрытых, 
фактически подпольных, 
корпоративах буквально 
за копейки. Иосиф При-
гожин признавался, что 
они с Валерией потро-
шат «финансовую поду-
шку», приготовленную 
на черный день. Виктор 
Рыбин и Наталья Сенчу-
кова уверяли, что у них 
и подушки-то никакой 
нет. Они, мол, совсем 
обнищали, даже на еду 
не хватает... И вдруг на 
днях Рыбин заявил, что 
на самом деле все было 
не так:

- Нам дети подсказали: 
«Делайте онлайн-кон-

церты». Ну мы и стали 
выступать в «Инстагра-
ме» раз в неделю. Чпок-
чпок-чпок - и деньги 
пошли! Сколько зарабо-
тали - не скажем. Жили 
хорошо. Да мы ремонт 
даже сделали! Притом 
что дом у нас - 600 «ква-
дратов».

А свои жалобы на ни-
щету певец объяснил 
так:

- Я, можно сказать, по-
шутил, когда заявил, что 
у нас на карте осталась 
31 тысяча рублей. Я же 
дальше что-то объяснял, 
но все это вырезали. И 
люди стали разносить: 
«У Рыбина с Сенчуковой 
закончились деньги!» Я 
подумал: а чего бы нам 
не поиздеваться над всей 
этой ситуацией? Тогда 
Наташа посадила меня 
за стол, положила воблу, 
вареное яйцо и подписа-
ла: «Осталась последняя 
тысяча...» И все опять 

схватились и давай доить 
эту корову...

Неужели и другие 
звезды, рассказывавшие 
о своем бедственном по-
ложении, вводили народ 
в заблуждение? Может, 
они тоже нашли способы 
зарабатывать и на ка-
рантине, но продолжали 
плакаться и требовать от 
государства адресной по-
мощи?

- Нет, все артисты дей-
ствительно очень тяже-
ло пережили ту долгую 
карантинную паузу, - ска-
зал нам известный по-
эт-песенник Александр 
Шаганов. - Это был для 
всех такой «стоп, мо-
тор!». Веселого мало. 
Концертов нет, работы 
нет. Хотя накопления 
были у многих. Потому 
что артисты так приуче-
ны: сегодня есть работа, 
а завтра - нет и обяза-
тельно что-то надо отло-
жить. Эти отложенные 
средства и тратили. Сбе-
режения таяли, перспек-
тив никто не видел... Но 
человек быстро забыва-
ет плохое. Думаю, что и 
Рыбин просто забыл, как 
тогда было сложно и ему, 
и всем остальным. Ко-
нечно, многие пытались 
найти альтернативный 
заработок. Но интернет-
концерты тогда не при-
носили особого дохода. 
Это детские игрушки, 
а не работа. Это было 
больше для общения, для 
поддержания творческо-
го тонуса. И не дай бог, 
чтоб локдаун повторил-
ся. Мы реально боимся 
уже каждой очередной 
волны коронавируса, 
боимся, что вот опять 
все закроют, начнутся 
ограничения... Виктор 
и Наталья, может, кого-
то и разыгрывали, они 
люди самостоятельные, 
сами решают, что им го-
ворить. Но большинству 
исполнителей было ре-
ально не до шуток.

Лидия Мезина
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Нина Усатова: «Итоги
подводить не собираюсь!»
Нина Усатова - одна из самых любимых народом актрис. «Окно в Париж», 
«Холодное лето пятьдесят третьего», «Мусульманин» - она одинаково 
хороша и в комедии, и в драме. В начале октября народной артистке 
исполнилось 70 лет.

- Нина Николаевна, 
верится ли вам самой, 
что уже 70?

- Ой, не напоминай-
те мне про эту дату! 
А то я же бегу и ду-
маю, что мне всегда 35. 
(Cмеется.) И не вижу 
ничего радостного в 
том, что цифры все ра-
стут и растут. Но при 
этом назад не оглядыва-
юсь и итоги подводить 
не собираюсь. Если го-
ворить образно, я сей-
час еще еду на ярмарку 
с тем настроением, ког-
да человек хочет что-то 
продать, показать себя. 
А когда едут с ярмарки, 
то уже словно опусто-
шение какое-то, не так 
интересно. Это говорит 
о моем внутреннем от-
ношении к возрасту. 
Надо двигаться, пока 
Господь дает тебе силы. 
Они ведь сегодня есть, 
а завтра их может и не 
быть. Вот у нас панде-
мия эта чертова никак 
не заканчивается.

- Как вы карантин 
пережили, когда мно-
гие актеры остались 
без работы?

- Наш худрук Андрей 
Могучий в самом на-
чале самоизоляции со-
брал всех нас в «Зуме» 
и сказал, что будем ра-
ботать онлайн. И наш 
проект «БДТ-digital» 
стал пионером в стри-
мах (видео в прямом 
эфире на интернет-сер-
висе. - Ред.). Вначале 
устроили марафон в 
помощь медикам - со-
брали около 4 милли-
онов рублей для на-
шего питерского НИИ 
скорой помощи имени 
Джанелидзе. А после 
нас такие марафоны 
начали устраивать и 
Малый театр, и Худо-
жественный! А лично 
я работала в стриме 
на протяжении восьми 
воскресений, причем 
сама писала сценарии 
- про Пасху, про мой го-
род, про День Победы...
Это были замечатель-
ные встречи, на кото-
рые порой в онлайне 
собиралось по 4 тысячи 
человек.

- Как же вы совре-
менные технологии ос-
воили?

- Да очень просто! 
Пришли ко мне два 
«космонавта» в анти-
ковидных скафандрах, 
поставили всю мощную 
технику, сын купил ми-
крофон. Театр дал мо-
дераторов, гениальных 

помощников-компью-
терщиков. Поэтому все 
получилось.

- А зарплату полу-
чали?

- Конечно, нас «Рос-
атом» взял на поруки, 
поэтому деньги плати-
ли, работа была. При-
чем столько, что день 
и ночь я была занята. 
Вдумайтесь - первый 
стрим длился пять ча-
сов. И я все это время 
рассказывала людям о 
том, как приехала в Ле-
нинград (Усатова роди-
лась в Алтайском крае. 
- Ред.), о своей работе в 
театре... Потом без сил 
упала на кровать. (Сме-
ется.)

- Вы упомянули 
сына. Как сложилась 
его судьба и почему он 
не стал актером?

- Я даже рада, что 
Николай (1988 года 
рождения. - Ред.) пред-
почел карьеру юриста, 
окончив наш СПбГУ.  У 
него не было ни стрем-
ления, ни желания ста-
новиться актером. И я 
в его решение не вме-
шивалась, даже в театр 
с собой редко брала. 
Потому что быть акте-
ром - тяжелейший труд, 
особенно в первые 
годы, когда человек 
должен проявить 
свою сущность, 
никого не копи-
руя. А он по 
знаку зодиа-
ка Водолей 
- с характе-
ром, кото-
рый никог-
да никому 
не будет 
подчинять-
ся, всех под 
себя подо-
мнет. В теа-
тре же, если 
от тебя тре-
буют сыграть 
собачий хвост, 
то надо выполнять 
беспрекословно: 
играй - и все!

- Но ему ваша 
слава не ме-
шала?

- Да нет у меня 
никакой славы! 
Сын вообще вос-
принимает меня 
совершенно в 
ином качестве, 
не как артист-
ку, звезду, про-
сто как мать. 
Хотя ходит на 
все спектакли 
- каждую поста-
новку со мной 
раз по пять пересмо-

трел. Бывает, и крити-
кует - он очень чуткий 
на правду. Помню, ког-
да играла в антрепризе 
с Игорем Скляром, то 
сын мне так и сказал: 
«Он тебя подсиживает 
- всю твою роль знает 
наизусть!» (Улыбает-
ся.)

- В день 70-летия 
вы были далеко от 
сына - в Москве на га-
стролях. А как отме-
тили?

- Для меня день 
рождения - это обыч-
ный день, в который 
надо помолиться за 
родителей. И ничего 
шумного я не люблю, 
не хочу кого-то на-
прягать, приглашать, 
делать пиршества и 
капустники в театре, 
как на свой прошлый 
юбилей. После спекта-
кля как-то друг друга 
поприветствовали - и 
хватит...

Федор Григорьев

Эти слова 91-летний актер взволнованно 
произнес на творческой встрече, 
прошедшей в Гатчине на кинофестивале 
«Литература и кино».

Встреча была посвя-
щена фильму Владими-
ра Хотиненко «72 ме-
тра», в котором снялся 
сын Ивана Ивановича 
- Андрей Краско. Иван 
Краско рассказал, как 
отговаривал сына сни-
маться в этой картине, 
поскольку перед съем-
ками тот плохо себя 
чувствовал, сильно бо-
лело сердце.

- Но роковой сердеч-
ный приступ случился у 
него позже, на съемках 
сериала «Ликвидация», 
- вспоминал Иван Ива-
нович. После заверше-
ния встречи нашлось 
немало желающих 
сфотографироваться с 
актером. Один из гат-
чинцев, близко подой-
дя к Краско, спросил, 

помнит ли он их 
встречу четыре 
года назад. Иван 
Иванович внима-
тельно всмотрелся в 
лицо говорящего и про-
изнес: «Я почти ослеп, 
но не потерял память и 
не сошел с ума, так что 
вас и ваш голос хорошо 
помню. А вот что вы го-
ворили - забыл».

Поделился Краско 
и своей обидой - с ним 
перестал общаться 
23-летний внук, сред-
ний сын Андрея Кра-
ско. И это несмотря на 
то, что ему и его матери 
Маргарите Звонаревой 
Иван Иванович отдал 
квартиру сына в Санкт-
Петербурге, отказав-
шись от своей доли в 
наследстве. Кстати, ни 

внук, ни повзрослевшие 
сыновья, которым по 20 
лет (от третьего бра-
ка актера с Натальей 
Вяль), не посещали 
Ивана Краско в боль-
нице, где он оказался в 
начале сентября.

- Я ни на кого не 
обижаюсь, но родных 
людей хотелось бы 
видеть почаще, - при-
знался пожилой ак-
тер. - Скоро ведь могу 
окончательно ослеп-
нуть, да и возраст у 
меня такой, что всякое 
может случиться.

Андрей Князев

  Бедрос Киркоров: 
«Внуки, увы не поют»

89-летний Бедрос удручен. Он опасается, что певческая династия 
Киркоровых может прерваться...
Согласно официаль-

ной версии, в первый 
раз Филипп Киркоров 
вышел на сцену еще 
в пятилетнем возрас-
те. Тогда в театре Пе-
трозаводска его отец 
давал концерт. А по-
сле исполнения песни 
«Сынок», посвященной 
советским танкистам, 
будущий король рос-
сийской эстрады вы-
шел на сцену и подарил 
папе гвоздику, зарабо-
тав первые в жизни 
аплодисменты.

У сына, по словам 
Киркорова-старшего, 
склонность к артисти-
ческой карьере появи-
лась с младых ногтей. И 
родители приучали его 
к кочевой жизни.

- Мы всегда брали 
его с собой на гастроли, 
- рассказывает Бедрос. - 
Скажем, надо было про-
сыпаться в 4 утра, что-
бы успеть на поезд, - и 
он безропотно вставал, 
никогда не говорил, что 
хочет еще поспать.

При этом маленькому 
Филиппу не надоедало 
часами сидеть за кулиса-
ми во время репетиций и 
концертов, хотя ничего 
нового он там не видел.

- Одна и та же про-
грамма, одни и те же 
артисты. А он все равно 
брал свой стул и сидел 
от начала до конца, ждал 
свою любимую песню, 
аплодировал и радовал-
ся, - вспоминает отец 
Киркорова. - Именно 

тогда он набирал багаж, 
которым сейчас поль-
зуется. А первый шаг в 
своей карьере он сделал 
при помощи Анны Гер-
ман, с которой мы рабо-
тали в концерте, это она 
вытащила Филиппа на 
сцену.

Сегодня же 89-лет-
ний Бедрос Киркоров 
удручен, что его внуки 
не занимаются серьезно 
музыкой и не поют.

- Им уже по 8 лет, но 
певческих талантов пока 
не проявляют. Я занима-
юсь детским фестивалем 
и вижу, как иные ребята 
замечательно поют уже 
с 6 лет. Дома ни Мартин, 
на Алла-Виктория не 
поют, увы...

Иван Попельнюхов

Иван Краско: «Я почти ослеп, 
а не сошел с ума!»
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Вопрос о лечении антибиотиками ринита, встречающегося при 
обычной простуде, очень актуален. Ведь нас уже приучили, что 
при вирусных инфекциях антибиотики бесполезны, а ринит и 
простуда - это же все из группы ОРВИ - острых респираторных 
вирусных инфекций. Но не все так просто.

Не только врачи, но и роди-
тели не раз стояли перед во-
просом: давать своему ребенку, 
сопящему носом и истекаю-
щему соплями, антибиотики 
или нет. И это не проблема 
самолечения: препараты часто 
прописывал врач, а грамотные 
родители, начитавшись умных 
книг, ставили под сомнение на-
значение участкового. Ведь 
они черным по белому читали, 
что простуду антибиотиками 
лучше не лечить, что простуда 
чаще всего бывает вирусной, а 
для них антибиотики безопас-
нее, чем для слона дробинка 
и т.  д.

Все здесь правильно, но 
все же вопрос о лечении про-
студы антибиотиками сложен 
и неоднозначен. Неоднозна-
чен так же, как и знаменитое 

выражение «Казнить нельзя 
помиловать». Во-первых, все-
таки не все простуды вирус-
ные, есть и бактериальные, а 
против бактерий антибиотики 
эффективны. Во-вторых, на 
вирусную инфекцию часто 
«садятся» бактерии. И опять 
же, нужно ли бороться с этими 
бактериями с помощью анти-
биотиков: может, врачующей 
силы природы, прячущейся в 
ребенке или в нашем взрос-
лом организме, вполне доста-
точно для победы над ними?

Новозеландские ученые из 
Оклендского университета 
постарались решить эту ди-
лемму. Они не пытались объ-
ять необъятный диагноз ОРЗ 
(острые респираторные забо-
левания), за которым скрыва-
ется сразу много простудных 

болезней, а сосредоточились 
на гнойном рините. Состояние 
это весьма частое. Это, конеч-
но, не тот вирусный насморк, 
при котором из носа течет не-
что вроде воды (он встречает-
ся еще чаще), при таком рини-
те выделения весьма густые, 
окрашены в желтый цвет и по-
хожи на гной. И причиной та-
кого гнойного насморка обыч-
но бывают бактерии. Ученые 
перевернули все серьезные 
научные публикации по его 
лечению антибиотиками у 
взрослых и детей. Вот их вы-
вод: антибиотики эффективны 
при острых гнойных ринитах. 
Однако они уточняют, что не 
стоит назначать антибиотики 
сразу в качестве препаратов 
первого выбора, ведь боль-
шинство пациентов поправит-

ся самостоятельно 
и без них.

Все-таки вра-
чующей силы 

природы при ри-
нитах обычно 

хватает, чтобы 
обуздать микро-
скопические 
бактерии. Тем 
более что пла-
цебо (пустыш-

ки) не вызывают побочных 
эффектов, а антибиотики в 
этом замечены. Чаще всего 
они виноваты в желудочно-
кишечных расстройствах в 
виде тошноты, рвоты, поноса, 
болей в животе, а также не-
редко провоцируют возник-
новение сыпи на коже и раз-
витие аллергических реакций.

Медики, проводившие ис-
следование, рекомендуют 
тактику осторожного выжи-
дания: не назначать антибио-
тики с самого начала болезни, 
а наблюдать за ее течением, и 
если симптомы сохраняются 
долго и они мучительны, то 
тогда их лучше прописать. 
Конечно, учитывая все про-
тивопоказания и побочные 
эффекты. И делать это дол-
жен врач, а не родители.
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С каждым годом все боль-
ше людей носят в себе 
миниатюрные устройства, 
которые помогают их 
сердцам биться ровно и 
правильно. Эти приборы - 
пейсмейкеры и портатив-
ные дефибрилляторы - 
вживляются подкожно. 
Они мирно «дремлют» под 
кожей, но зорко следят 
за сердечным ритмом. 
Недавно швейцарские 
медики предупредили: 
для этой группы людей 
серьезную угрозу пред-
ставляют обычные магни-
тики на холодильниках, 
привезенные из дальних 
странствий, и прочие маг-
нитные украшения. Раз-
бираемся почему.

Помощники для 
сердца

Опасными они стали благо-
даря прогрессу медицины. К 
примеру, пейсмейкеры вжив-
ляют под кожу больным с се-
рьезными нарушениями рит-
ма сердца, а электроды вводят 
в само сердце. В результате 
оно бьется не по собственно-
му велению, как у здорового 

человека, и не по прихоти со-
шедшего с ума собственного 
«водителя ритма», располо-
женного в сердце, а под дик-
товку пейсмейкера. Прибор 
генерирует импульсы и пере-
дает их к больному сердцу по 
электродам.

Другой тип приборов - пор-
тативный дефибриллятор. 
Как только сердце останав-
ливается или его ритм дает 
серьезный и опасный для 
жизни сбой, он включается 
и заводит остановившееся 
сердце, навязывая ему пра-
вильный ритм.

К несчастью, все эти мини-
атюрные устройства чувстви-
тельны к мощным внешним 
электромагнитным воздей-
ствиям. Обычные магниты, 
которые есть, наверно, в каж-
дом доме, для них не опасны. 
А вот современные магниты, 
появившиеся в последние 
годы, могут для них быть 
даже смертельны. Они очень 

мощные, а поле вокруг них 
столь сильное, что может, из-
вините за каламбур, сбивать с 
ритма «водителя ритма», про-
воцируя опасные сердечные 
аритмии. Могут глючить от 
магнитов и портативные де-
фибрилляторы. И это тоже 
очень опасно. Медики не ис-
ключают даже фатальных 
исходов в таких ситуациях.

Проверка боем
Опасными специалисты 

считают магниты, сделанные 
на основе сплава железа, не-
одима и бора. Сегодня их ши-
роко используют не только 
в промышленности, но и для 
разных безделушек - вроде 
тех же магнитов на холодиль-
ник, магнитных значков, за-
стежек для одежды и сумок. 
Их даже используют для 
бижутерии - такие магниты 
внешне можно сделать не 
уныло серыми, как обычные 

ферромагниты, а блестящи-
ми а-ля серебро или золото.

Швейцарские медики из 
университетской больницы 
Цюриха проверили новые 
магниты у 70 пациентов: у 41 с 
пейсмейкерами и 29 с вживля-
емыми под кожу дефибрилля-
торами. Маленькие магниты 
весом всего 8 грамм негативно 
влияли на всех пациентов, если 
они находились на расстоянии 
3 см от устройства, то есть ког-
да эти магниты находились 
около кожи в области груди. 
Для застежек, бижутерии и 
значков такое расположение 
магнита очень вероятно, а зна-
чит, они могут быть опасны. 
Но не исключены ситуации, 
когда негативно могут влиять 
и другие магниты. Например, 
магнит с холодильника можно 
положить в нагрудный карман 
или когда обладатель какого-
нибудь магнита на груди тесно 
прижмется к пациенту с пейс-
мейкером в переполненном 
автобусе.

Что делать будем?
Учитывая все это, врачи за-

являют, что на всех изделиях с 
подобными магнитами долж-
но быть предупреждение об 
их опасности для пациентов 
с подкожными устройствами 
для нормализации ритма серд-
ца. И если его нет, предупреж-
дать об этом больных должны 
врачи. Кстати, производители 
магнитов не против подобных 
предупреждений. Например, 
некоторые из них уже сами 
осведомляют те фирмы, ко-
торым они поставляют свои 
магниты для производства би-
жутерии и прочих сувениров.

Люди и 
лекарства

Чтобы понять, поче-
му это происходит, нуж-
но вспомнить, как люди 
реагируют на алкоголь. 
Почему одна и та же бу-
тылка водки действует на 
всех по-разному? Одному 
ее мало, другой - пьян в 
стельку с одной рюмки, а 
для некоторых пол-литра 
- смертельная доза. Фер-
мент печени, который 
играет ключевую роль в 

расщеплении этилового 
спирта и продуктов его 
распада, у всех людей от-
личается. А теперь самое 
главное: этот же фермент 
- медики называют его 
цитохром Р450 - главный 
и в расщеплении многих 
лекарств. И точно так же 
одни его разновидности 
расщепляют некоторые 
лекарства быстро, другие 
- медленно.

Есть еще много других 
важнейших ферментов, 
от которых зависит эф-
фективность лекарств. 
Точно так же у разных 
людей отличаются ре-
цепторы, на которые дей-
ствуют препараты. Наш 
обмен веществ и гормо-
нальный фон так же ин-
дивидуальны, как и наша 
внешность. И если одежду 
мы покупаем по размеру и 
подбирая фасон, то лекар-
ства назначаем на глазок 
и по принципу уравнилов-
ки. А ведь есть лекарства, 
у которых лечебная доза 
для разных людей мо-
жет отличаться в 15 раз! 
Например, у препарата 
варфарин, препятствую-
щего развитию тромбов. 
Из-за этого иногда быва-
ет его передозировка, и в 
результате он вызывает 
кровотечение. Сейчас для 
препаратов варфарина 
даже применяют специ-
альные тесты, которые 
помогают его дозировать 
персонально. В массовом 
порядке такая «индивиду-
альная терапия» будет ме-
дициной будущего... при-
чем не очень далекого.

Материалы подготовил Олег Днепров

«Почему одни и те же 
лекарства на разных людей 
действуют по-разному?

Сергей Рождественский, 
Санкт-Петербург».

НУЖНО ЛИ ЛЕЧИТЬ НАСМОРК 
АНТИБИОТИКАМИ?

ПРИТЯГИВАЮЩИЕ 
СМЕРТЬ

ADOBESTOCK

ADOBESTOCK
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Педагоги и родители забили тревогу из-за набравшего уже 
более 111 миллионов просмотров за месяц с момента выхода 
корейского сериала «Игра в кальмара» о смертельно опасных 

играх за денежный приз. Родители в России начали жаловаться 
в Лигу безопасного интернета, требовать проверки сериала и 

принятия мер для ограждения детей от сцен жестокости.
В Великобритании и Бель-

гии педагоги, обеспокоенные 
тем, что школьники прямо 
на переменах повторяют 
сцены с жестокими играми 
из «Игры в кальмара», обра-
тились к родителям с прось-
бой ограничить детям этот 
контент. Учителя и психоло-
ги опасаются, что изобилие 
кровавых сцен в сериале и 
сама его идея «ради денег 

можно все» способны дурно 
подействовать на неокреп-
шую психику подростков.

Однако кадров этой «каль-
маровой нарезки» в Сети сей-
час так много, что уже ника-
кой родительский контроль 
не помогает. 

А в это время кинокритики 
спорят, чего в сериале больше 
- вседозволенности и жесто-
кости или удачных сценарных 

ходов? Некоторые резонно 
замечают: «А что, у нас в те-
левизоре жестокости нет? Вы 
посмотрите криминальные 
сериалы, которые идут у нас 
по популярным российским 
каналам в детское время! Там 
тоже кровь рекой льется и го-
ловы взрываются».

Директор Лиги безопас-
ного интернета Екатерина 
Мизулина в своем Telegram-
канале пояснила, что «про-
веркой могут заниматься 
только правоохранительные 
органы и Роскомнадзор. Но 
если вы настаиваете, то мы, 
конечно, подумаем. Пока 
психологи смотрят, материа-
лы мы от них не получали. И 
обеспокоены эксперты боль-
ше игрой из фильма, чем са-
мим фильмом как таковым».

Весьма оригинальный спо-
соб бороться с жестокостью 
в Сети, чтобы не нарушить 
психику детей и подростков, 
выбрали в Китае. В конце 
сентября в КНР ввели запрет 
на показ «жестоких, крова-

вых и вульгарных» детских 
телешоу и мультфильмов. 

В новостях китайцам 
объяснили государствен-
ную политику: «Содержа-
ние мульт фильмов должно 
быть здоровым и прогрес-
сивным, доносить до детей 
добро и красоту». 

Из компьютерных игр ки-
тайских разработчиков пра-
вительственные чиновники 
потребовали убрать «непри-
личный и жестокий контент, 
который может вызвать у 
игрока нездоровые склон-
ности, такие как поклонение 
деньгам, женственную сла-
бость и изнеженность». 

А в играх, созданных за-
падными игровыми студия-
ми и разрешенных к распро-
странению в Китае, местным 
художникам «по заданию 
партии и правительства» не-
редко приходится зарисовы-
вать шокирующие детали 
и даже оружие. К примеру, 
в популярной настольной 
игре Gwent меч в руке одно-

го персонажа, угрожающего 
другому, заменили на дере-
вянную ложку.

C опасным контентом в 
Сети борются своими мето-
дами во всем мире. Но в Рос-
сии сегодня ребенок может 
со смартфона или планшета 
посмотреть любой сериал 
или фильм 18+. Никаких ре-
альных механизмов поме-
шать этому не существует. 

Конечно, для защиты 
детей в интернете и соцсе-
тях, в различных кинозалах, 
игровых сервисах нужно по-
вышать цифровую грамот-
ность их родителей. А также 
самих подростков. Неплохо 
было бы научить их полез-
ным навыкам - как заблоки-
ровать за хамство и хейтер-
ство в Сети, как распознать 
мошенника в соцсетях, как 
пожаловаться на вредный 
контент админу - на уроках 
ОБЖ или информатики, раз 
уж сами родители не всегда 
знают, как это делается.

Ольга Поплавская

Сумасшедший мир 
Увы, но состояние психи-

ческого здоровья населения 
нашей планеты тяжелое. И 
становится все хуже. 

Всемирная организация 
здравоохранения (ВОЗ) вы-
нуждена привлекать внима-
ние к этой проблеме из-за 
стремительного роста числа 
больных. Сегодня в мире на-
считывается примерно 1 млрд 
человек с психическими рас-
стройствами. Самое распро-
страненное из них - депрес-
сия, от нее страдает в год до 
200 млн человек. Страшно то, 
что именно депрессия толка-
ет людей на суициды. Более 
800 тыс. человек совершают 
самоубийства каждый год. 
ВОЗ назвала «мировым прова-
лом» ситуацию с психическим 
здоровьем населения планеты. 

К сожалению, в нашей стра-
не все обстоит ничуть не луч-
ше, чем повсюду. Если в мире 
около 15 процентов нуждают-
ся в помощи психиатров, то в 
России - все 20-25, четверть 
населения! Развал Советского 
Союза, смена общественного 
строя, реставрация капитализ-
ма - все это очень больно уда-
рило по людям, по их психике. 

Возьмем последние две 
пятилетки. На начало 2011 
года на учете в нашей стране 
состояли 1,7 млн психически 
больных и еще 2,2 млн нуж-
дались в «консультативной 
помощи». И это только по 
официальным данным. В ре-
альности же эксперты ВОЗ 
оценили тогда число психиче-
ски нездоровых россиян в 10 
процентов от общего числа 
населения - это примерно 14-
15 млн. Усугубляли ситуацию 
повальная бедность, пьянство, 
наркомания, неуверенность в 
дне сегодняшнем, страх перед 
днем завтрашним… 

А уже спустя пять лет, в 
конце 2015 года, статистика 
говорила о 3,7 млн больных. 
Причем отечественные пси-
хиатры утверждали: офици-

альная статистика занижена 
раз эдак в пять, в реальности 
каждый четвертый россия-
нин страдает психическими 
расстройствами в разных 
формах. Парадоксально, 
но при этом число взятых 
под наблюдение с 1995 по 
2014 год резко сократи-
лось - с 93 до 44 человек 
на 100 тыс. населения.

На начало 2018 года 
только официально пси-
хически больных в России 
насчитывалось без малого 
4 млн - это 3 процента на-
селения страны. В реально-
сти же людей с признаками 
какого-либо нарушения пси-
хической деятельности в разы 
больше. 

Как считают 
чиновники

На начало 2020 
года в стране было 
уже более 5,8 млн 
человек с психи-
ческими расстрой-
ствами. И как сообщил тогда 
главный психиатр Минздрава, 
в помощи нуждались не менее 
14% россиян - это около 20 
миллионов.

А весной 2021 года на 
XVII съезде психиатров Рос-
сии замминистра ведомства 
Олег Салагай объявил: око-
ло 5,6 млн граждан страдают 

психическими расстрой-
ствами. То есть больных… 
стало меньше. Ситуация 
вдруг резко переломилась?! 
Ежегодно число больных 
росло, как и повсюду в мире, 
и вдруг за один год все изме-
нилось? И какой год! 2020-й 
- год пандемии, когда во всех 
странах отмечен рост психи-
чески нездоровых людей! 

Коронавирус ударил 
и по головам

В пандемийный год все ста-
рались не ходить по врачам, 
боясь подхватить заразу. Но 
ведь это не означает, что все 

стали здоровей. И уж не чи-
новнику Минздрава этого 
не знать, не понимать. 

Опроверг ложь, сам того, 
возможно, и не желая, Рос-
стат. Недавно он обнаро-
довал следующие цифры: 
«психологически здоровы-

ми» являются 60 процен-
тов женщин и 68,6 процента 

мужчин. Это средние цифры 
по стране, в регионах они раз-
нятся.

Не знаю, что статистики 
называют «психологическим 
здоровьем». Однако неслож-
ные пропорции помогли мне 
решить задачу: а сколько же 
«психологически НЕздоро-
вых» сейчас в нашей стра-
не? Самый грубый подсчет 
показал: 52,8 млн россиян - 

каждый третий!
Почти два года пандемии 

сделали свое черное дело: 
чуть не вдвое выросло в мире 
число пограничных психиче-
ских расстройств, увеличилось 
число больных паранойей 
и депрессией. Коронавирус 
спровоцировал те ужасные 
социальные последствия, ко-
торые так сильно переживает 
сейчас общество.

И как считают специали-
сты, эти изменения в психике 
у людей будут еще много лет 
влиять на их самочувствие и 
поведение. Тем более что лег-
ли они на подготовленную 
почву. Наш мир давно уже 
превратился в мир разобщен-
ных людей. Нет трудовых 
коллективов, не ждут нико-
го по вечерам Дома культу-
ры с кружками, спортзалы 
с различными секциями… 
Да плюс интернет, который 
превратился в эрзац-обще-
ние. А тут и пандемия нари-
совалась… На живом нор-
мальном общении поставлен 
крест. «Это катастрофа!» 
- считает профессор Андрей 
Шмилович.

Лечить некому и нечем
Еще одно обстоятельство 

обостряет ситуацию в Рос-
сии: лечиться и негде, и не у 
кого, и нечем! Говоря языком 
чиновников, за последние 20 
лет сократилась доступность 
россиян к получению психи-
атрической помощи, как и к 
медицинской помощи вообще. 
Трагический итог: абсолют-
ное большинство нуждаю-
щихся в лечении не получает 
никакой медицинской помо-
щи. 

В 2018 году в стране остава-
лось 300-350 тыс. коек для та-
ких больных - это мало даже 
для тех, кого официально при-
знают больными. Психиатров 
на всю страну было около 
5 тыс., не хватает 40-45 процен-
тов врачей! Ну а о том, как у 
нас финансировалось здраво-
охранение, и говорить не надо. 
Все было сведено к «оптимиза-
ции»: главным в отчетах было, 
сколько регион сократил боль-
ничных коек за год! 

Советскую систему здраво-
охранения - одну из лучших в 
мире! - планомерно уничтожа-
ли в капиталистической Рос-
сии. Она требовала слишком 
много денег… 

Ольга Китова

ГОРЕ БЕЗ УМА
а

Всемирный день психического здоровья - или правильней называть 
его психического НЕздоровья? - отмечается 10 октября 
по решению ООН с 1992 года. В 2002 году к нему присоединилась Россия. 
Нынче этот день прошел тихо и незаметно повсюду в мире. 
Нечего отмечать-то… 
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Наш хоккей - 
это борьба лагерей

На Олимпиаде в Пхенч-
хане в 2018 году сборная 
России завоевала «золото» 
-впервые за 26 лет мы ста-
ли чемпионами. Но на том 
корейском турнире не вы-
ступали хоккеисты НХЛ. Те-
перь же они поедут на Олим-
пиаду-2022 в Пекин. Россия 
будет защищать свое звание 
действующих чемпионов. 
И вот на совете с участием 
представителей федерации, 
а также влиятельных сил 
было решено отдать олим-
пийскую сборную Алексею 
Жамнову - бывшему игроку, 
а теперь тренеру и функци-
онеру.

Нужно сказать, что в на-
шем хоккее есть несколько 
сильных течений, связанных 
с большими бизнесменами 
и ближайшим окружением 
президента России. Есть ла-
герь ЦСКА, который пред-
ставляет Игорь Сечин. Есть 
лагерь КХЛ и «Спартака», 
представленный Геннадием 
Тимченко. Есть лагерь феде-
рации, которую возглавляет 
Аркадий Ротенберг, а ген-
спонсором является Влади-
мир Потанин. И есть лагерь 
СКА, тесно связанный со 
сборной и федерацией, где 
управляет Роман Ротенберг 
- племянник Аркадия Ротен-
берга.

Это нужно понимать для 
того, чтобы правильно оце-
нивать все эти перестановки 
и назначения в сборной Рос-
сии.

Кто продвинул 
Жамнова

Так вот лагерь СКА шел с 
кандидатурой Олега Знарка 
в качестве главного тренера 
олимпийской сборной России. 
И поэтому президент ФХР 
Владислав Третьяк так по-
спешил объявить Знарка как 
главного.

Но остальные лагеря эту кан-
дидатуру не поддержали - даже 
не потому, что Знарок их чем-то 
не устраивал, а потому, что они 
хотели продвинуть своих людей.

На большом совещании, где 
собрались все лагеря, обсудили 
многих кандидатов. В итоге по-
бедил лагерь КХЛ и «Спарта-
ка», где работает Жамнов, для 
Тимченко он как сын родной. 
Было решено дать карт-бланш 
Алексею на формирование 
олимпийской сборной. В итоге 
Жамнов выбрал следующую 
структуру: в советники себе 
взял президента ЦСКА Игоря 
Есмантовича и вице-президен-
та КХЛ Валерия Каменского. 
Сами понимаете, к каким лаге-
рям они относятся.

Помощниками главного 
тренера стали Сергей Федо-
ров (лагерь ЦСКА), Алексей 
Кудашов (лагерь московского 
«Динамо», к которому име-
ет влиятельное отношение 
Аркадий Ротенберг), а также 
два заокеанских специалиста 
- Сергей Гончар и Евгений На-
боков. Они работают в НХЛ. 
Гончар был тренером по за-
щитникам, когда «Питтсбург» 
завоевал Кубок Стэнли. Набо-
ков работает тренером по вра-
тарям в «Сан-Хосе». С учетом 
того, что это будет энхаэлов-
ская Олимпиада, выбор канди-
датов кажется идеальным.

Что в сборной будет 
делать Ковальчук

Снова вернемся к фигуре 
Ильи Ковальчука, которого 
Жамнов сделал генеральным 
менеджером. Причем Роман 
Ротенберг, с кем как с главой 
штаба была выиграна Олим-
пиада-2018, с одной стороны, 
как бы отодвигается в тень. 
Но с другой - Ротенберг-
младший едет на Олимпиаду 

как человек, отвечающий в 
сборной за различные орга-
низационные вопросы.

При этом Ковальчук не бу-
дет лезть в тренерские дела, 
этим займется штаб Жамно-
ва. Тогда зачем нужен Илья?

Еще недавно даже намека 
не было на то, что в его судьбе 
произойдет такой поворот. Ко-
вальчук усердно тренировал-
ся, катался на льду, занимался 
ОФП в «Лужниках». Да, у него 
не было хорошего варианта в 
НХЛ. Но найти команду в КХЛ, 
подписав контракт на 50-80 млн 
рублей за сезон, для Ильи не со-
ставило бы труда - за Ковальчу-
ком в нашей лиге выстроилась 
бы очередь из клубов.

Но в итоге Алексей Жамнов 
объявил, что Илья Ковальчук 
становится генменеджером 
олимпийской сборной России. 
«У меня с ним был долгий раз-
говор. Тот опыт, который у него 
есть: участвовал в пяти Олим-
пиадах, знает всех ребят из 
НХЛ и КХЛ. Это бесценно. Ко-
вальчук знает многие вещи про 
каждого хоккеиста, и это будет 
большой плюс. В истории был 

опыт, когда игрок заканчивал 
карьеру и становился генме-
неджером. Это Павел Буре на 
Олимпиаде в Турине. Сейчас 
Ковальчук сконцентрируется 
на работе менеджера. В этом 
сезоне он не будет игроком, а 
что дальше - его решение».

Да, Ковальчук получил 
предложение, от которого 
нельзя было отказаться. В 
этом сезоне он поработает 
хоккейным функционером, а 
в следующем спокойно может 
вернуться как действующий 
игрок в КХЛ. Ведь сам Илья 
говорил, что завершать карье-
ру в 38 лет ему пока рано.

Это будет гениальный и 
уникальный ход. Не знаем 
более сильного характерно-
го игрока, который умеет 
держать раздевалку, чем Ко-
вальчук. Причем брать его на 
Олимпиаду как действующе-
го хоккеиста тоже нет смыс-
ла. Форвард уже на сходе, дав-
но не имел игровой практики.

Так что Ковальчук будет 
отвечать за коммуникацию с 
игроками, исполняя роль второ-
го капитана. Первым, мы увере-
ны, станет Александр Овечкин.

Ну а Илья может совер-
шить невероятный кульбит, 
выиграв Олимпиаду сначала 
как хоккеист (2018 год), по-
том как генменеджер (2022 
год), а затем продолжит игро-
вую карьеру в КХЛ или вооб-
ще возглавит федерацию. По-
тому что Третьяку в апреле 
2022 года исполнится 70 лет.

Еще раз - воспринимайте 
российский хоккей как борьбу 
многих лагерей и течение раз-
ных потоков. При таких раскла-
дах возможны любые чудеса.

Пока мы увлекались футболом 
и хоккеем, в информпотоке 
вдруг всплыла невероятная 
новость с просторов кибер-
спорта со множеством нулей, 
выраженных в дензнаках. 
Оказывается, СНГ-команда под 
названием Team Spirit выигра-
ла турнир The International 10, 
срубив на этом $18 200 000.

Да, это не опечатка - 18 миллионов 
200 тысяч долларов США. Более 1,2 
миллиарда рублей! Это стало второй 
победой СНГ-команды в крупней-
шем турнире по компьютерной стре-
лялке Dota 2, первой была команда 
Na’Vi на первом The International.

А самая главная сенсация в том, 
что основатель другой русской 
команды - Virtus Pro - Антон Черепен-
ников поставил на победу Team Spirit 
полтора миллиона, а выиграл 44 (!) 
миллиона рублей. Представляете, ка-
кие деньги крутятся в киберспорте?! 
Это он срубил на одной ставке! Цена 
очень хорошей квартиры в Москве...

Причем аудитория у таких тур-
ниров просто сумасшедшая. В день 

гранд-финала The International 10 в 
клиент Dota зашли 740 тысяч чело-
век - это рекордное количество игро-
ков с мая 2020 года, когда во время 
пандемии пик составил 793 тысячи 
пользователей.

Такие новости вызывают самую 
разную реакцию в традиционном 

обществе с новостями из реальной, а 
не виртуальной жизни. Популярный 
блогер Ксения Собчак восхищена: 
«Все, я снимаю фильм про кибер-
спорт, вы доигрались!»

Депутат и олимпийская чемпионка 
по бегу на коньках Светлана Журова 
выражает тревогу: «Да, ребята труди-
лись, старались. Они победили и за-
служенно получили свои призовые. 
Молодцы. Только я не хочу, чтобы это 
приобретало массовый характер, по-
тому что победа Team Spirit сейчас ста-
нет супербольшой рекламой для детей. 
Теперь желание появится абсолютно у 
всех. Ребята начнут понимать: «Если я 
буду сидеть и заниматься киберспор-
том, то добьюсь такого же успеха и 
получу огромную сумму денег». И мы 
этот процесс уже не остановим. Из-за 
киберспорта мы теряем будущих ве-
ликих спортсменов, способных стать 
олимпийскими чемпионами. Очень 
жаль, но это их право выбора. Если 
они видят себя в киберспорте, никто не 
сможет заставить их заниматься чем-

то другим. В конце концов, лучше уж 
киберспорт, чем хайповое блогерство. 
Это хотя бы походит на спорт, хоть и 
без физической активности».

И кто скажет, что Светлана не пра-
ва? Посмотрите на своих детей - они 
уже в большинстве своем проводят 
жизнь в гаджетах. Их воспитывает 
ютьюб, все новости они узнают из 
тик-тока, а их лучшие друзья - айпады 
и лаптопы. Это проза жизни. Да, вы 
можете защитить своих детей, купив 
им кнопочные телефоны, отрубив в 
квартире интернет. Но такой ребе-
нок будет расти как Маугли и в конце 
концов он попадет в свободный мир, 
напичканный информационными тех-
нологиями, а там нужно иметь навыки 
с детства, чтобы ориентироваться.

Так что это большой вопрос - ру-
гать ли своего ребенка за компью-
терную зависимость. Может быть, 
растет будущий киберчемпион, кото-
рый тоже сорвет банк в $18,2 млн и 
обеспечит свою семью на несколько 
поколений вперед.

НЕ КИБЕРМАНЬЯКИ, А СПОРТСМЕНЫ!

Материалы подготовил Степан Строев

КАКОЙ КЛАН ПОСТАВИЛ КОВАЛЬЧУКА 
ГЕНМЕНЕДЖЕРОМ СБОРНОЙ РОССИИ?

«Мир новостей» объясня-
ет, почему Илья Ковальчук 
был назначен генеральным 
менеджером сборной Рос-
сии, хотя еще не завершил 
игровую карьеру. И какой 
вообще тренерский штаб 
объявил Алексей Жамнов 
с прицелом на Олимпиаду 
в Пекине - с кем мы будем 
побеждать в хоккей?
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21.05
21.06 БЛИЗНЕЦЫ

23.11
21.12 СТРЕЛЕЦ

Не всем Близнецам в это хму-
рое время удастся сохранить 
хорошее настроение, возмож-
ны хандра и разочарование. 
Таким представителям знака 
потребуются поддержка близ-
ких и активная программа.
В середине недели воздержи-
тесь от семейных конфликтов. 
В пятницу сходите в парикма-
херскую.
Благоприятные дни - 22 и 23.
Неблагоприятные дни - 21 и 26.

Стрельцы в этот период могут 
стать рабами обстоятельств. 
Многое сейчас будет зави-
сеть от вашего окружения. 
Учитесь строить благонаде-
жные отношения и плывите 
по течению. Среда - заме-
чательное время для встреч, 
поездок и переговоров. Вы-
ходные посвятите домашним 
делам.
Благоприятные дни - 20 и 25.
Неблагоприятные дни - 22 и 26.

21.03
20.04 ОВЕН

24.09
23.10 ВЕСЫ

21.04
20.05 ТЕЛЕЦ

24.10
22.11 СКОРПИОН

22.06
22.07 РАК

22.12
20.01 КОЗЕРОГ

23.07
23.08 ЛЕВ

21.01
19.02 ВОДОЛЕЙ

24.08
23.09 ДЕВА

20.02
20.03 РЫБЫ

Овны смогут добиться успеха в 
делах, которые и не надеялись 
довести до конца. Кроме того, 
это время связано с новыми 
встречами и знакомствами, 
которые перерастут в про-
должительную дружбу. Избе-
гайте необдуманных решений 
и чрезмерных эмоций в среду. 
Пятница - день для налажива-
ния отношений.
Благоприятные дни - 23 и 24.
Неблагоприятные дни - 21 и 26.

У Тельцов оптимальное время 
для проявления творческой 
интуиции и скрытых способно-
стей, эмоциональных и эстети-
ческих переживаний. В четверг 
вас ждет приятная встреча или 
получение долгожданного из-
вестия. В субботу вам нужны 
отдых и внимание к своему здо-
ровью.

Благоприятные дни - 21 и 22.
Неблагоприятные дни - 20 и 24.

В этот период у Раков могут 
наблюдаться скрытность и по-
дозрительность. Проявится 
склонность к обострению ситу-
ации и выяснению отношений. 
Не скандальте, держите себя 
в руках. В четверг займитесь 
спортом. В субботу возможны 
неудачи, и вы можете понести 
убытки. 

Благоприятные дни - 22 и 26.
Неблагоприятные дни - 21 и 25.

Львы, постарайтесь быть чест-
ными перед самими собой. Об-
думайте, какие цели вы ставите 
себе в последнее время и нуж-
но ли вам это? Звезды рекомен-
дуют сконцентрироваться пре-
жде всего на помощи ближним. 
В среду есть шанс изменить 
ситуацию к лучшему. Избегай-
те необдуманных решений и 
чрезмерных эмоций в субботу.
Благоприятные дни - 23 и 24.
Неблагоприятные дни - 22 и 26.

Прекрасный период у Дев для 
учебы и овладения новыми на-
выками. Смело записывайтесь 
на мастер-классы - все нача-
тое сейчас удастся особенно 
хорошо. Обойдитесь без со-
ветов окружающих в четверг. 
В субботу займитесь собствен-
ным имиджем, сходите в парик-
махерскую.

Благоприятные дни - 21 и 22.
Неблагоприятные дни - 24 и 25.

Этот период благоприятен 
для личностного роста Ве-
сов. Благодаря внутренней 
работе над собой, поискам и 
учебе перед вами откроются 
новые возможности и ранее 
скрытые резервы. Выходные 
посвятите культурному отды-
ху. Интуиция в среду станет 
хорошим помощником в де-
нежной сфере.
Благоприятные дни - 20 и 24.
Неблагоприятные дни - 22 и 26.

В конце октября честолюби-
вые мечты Скорпионов имеют 
шанс осуществиться. Возмож-
но, у вас появится дополни-
тельный источник денежных 
поступлений, у одиноких - 
шанс завязать романтические 
отношения. Выходные окажут-
ся удачными для коротких по-
ездок. Во вторник опасайтесь 
ссор.
Благоприятные дни - 21 и 22.
Неблагоприятные дни - 23 и 25.

Дисциплина и настойчивость, а 
также выдержка и целеустрем-
ленность позволят многим 
Козерогам добиться немалых 
успехов в работе, требующей 
интеллектуальных усилий.
Новое знакомство в четверг 
может обеспечить основу для 
взаимовыгодного сотрудни-
чества. Во вторник следите за 
здоровьем, не переедайте.
Благоприятные дни - 21 и 26.
Неблагоприятные дни - 22 и 23.

Хорошее время у Водолеев на-
вести порядок в делах, докумен-
тах, да и просто на рабочем ме-
сте. В любом случае, избавив-
шись от всего ненужного, вы ос-
вободите место для новых идей 
и сэкономите уйму времени при 
поиске необходимых вещей. Вы-
ходные проведите в общении с 
приятными для вас людьми. Во 
вторник не болтайте лишнего. 
Благоприятные дни - 25 и 26.
Неблагоприятные дни - 21 и 23.

Благоприятный период для 
развития личной жизни у Рыб. 
Если вы без партнера - не си-
дите дома, больше гуляйте, не 
стесняйтесь сделать первый 
шаг. Устраивайте посиделки с 
друзьями, больше общайтесь. 
В пятницу усилится интуиция. 
Во вторник следите за здоро-
вьем, не переедайте.

Благоприятные дни - 21 и 26.
Неблагоприятные дни - 20 и 23.

ОТ  ВИКТОРИИ  ЗВЕЗДНОЙПРОГНОЗ

20 - 26 
ОКТЯБРЯ

22 октября - квадратура Марса и Плутона: развивается стремление добить-
ся цели любой ценой. 26 октября - квадратура Венеры и Нептуна: благопри-
ятный день для творчества и духовного самосовершенствования. Доверяйте 
своей интуиции.

АСТРОЛОГИЧЕСКИЙ

Что выбрать для 
здорового меню

На высшей ступени рейтин-
га обосновались масла холод-
ного отжима, орехи, семечки 
и арахис, который вообще-то 
к орехам не относится. Зем-
ляной орех на самом деле при-
надлежит к семейству бобо-
вых, но ученые выяснили, что 
арахис положительно влияет 
на когнитивные функции моз-
га и помогает человеку успеш-
но справляться со стрессом, в 
том числе и со стрессом, кото-
рый переживает организм во 
время болезни.

Орехи и семечки, а так-
же масла холодного отжима 
- оливковое, льняное и дру-
гие - обладают уникальным 
комплексом жирных кислот, 
полезных для мозга и клеточ-
ных мембран. Собственно, 
из этих веществ и строятся в 
человеческом организме обо-
лочки клеток. И чем каче-
ственнее жиры, тем прочнее 
будут стенки клеток, лучше 
будут защищать от вирусов.

Средний балл орехов, бо-
бовых и семечек - 78,6.

Приближаются к оценке 
100 баллов и свежие фрукты 
и ягоды из-за обилия клетчат-
ки и витаминов. Но диетологи 
рекомендуют употреблять не 
больше трех фруктов в день, 
поскольку содержащаяся в 
них фруктоза в большом ко-
личестве опасна для печени.

Средний балл фруктов - 73,9.
На третьей ступени рей-

тинга расположились овощи, 
приготовленные разными 
способами: свежие в салатах, 
тушеные, вареные, жареные. 
Овощи в рационе должны 
быть разными, поскольку в 
каждом плоде есть свой набор 
полезных витаминов и микро-
элементов. Диетологи сове-

туют использовать метод све-
тофора на тарелке: сочетать в 
блюдах овощи разных цветов. 
Так вернее можно получить 
наибольшую пользу для здо-
ровья. Средний балл овощей 
- 69,1.

Тортики, пирожные и про-
чие сладкие закуски и де-
серты ожидаемо получили 
самую низкую оценку дието-
логов в части их полезности 
для здоровья: средний балл - 
16,4. Ну вот! Все самое прият-
ное в жизни либо аморально, 
либо противозаконно, либо 
портит фигуру!

Среди напитков средний 
балл варьировался от 27,6 для 
газированных и энергетиче-
ских напитков с сахаром до 67 
для фруктовых или овощных 
соков. Но следует помнить, 
что авторы исследования 
имели в виду свежевыжатые 
фруктовые и овощные соки, 
а не соки в пакетах из магази-
на. В пакетированных соках 

пользы особо никакой: там 
слишком много сахара и кон-
сервантов. По основным ка-
тегориям продуктов питания 
средний балл составил 43,2. 

Крахмалистые овощи - кар-
тошку, бататы и другие - оцени-
ли в среднем в 43,2 балла. Для 
говядины средний балл соста-
вил 24,9, для мяса птицы - 42,67, 
для морепродуктов - 67,0. 

Макароны, белый хлеб и 
белый рис из-за обилия про-
стых углеводов мало чем от-
личаются по своей пользе для 
здоровья от сладких десертов.

Желающим сбросить 
вес людям рекомендуют 
употреб лять ржаной хлеб, а 
вместо макарон и риса - греч-
ку, киноа, булгур и другие по-
лезные крупы.

Зачем этот 
рейтинг?

Собственно, ничего нового 
ученые из Университета Тафт-

са не сказали, Америку не от-
крыли. Но следует учитывать, 
что рекомендации диетологов 
составлены в США - стране с 
самым большим процентом 
тучных людей в мире. Над рей-
тингом диетологи работали 
три года. Они анализировали 
и обобщали научные данные 
о различных характеристи-
ках продуктов питания, поло-
жительно или отрицательно 
влияющих на здоровье. В рас-
чет были приняты 54 разные 
характеристики продуктов в 
девяти областях, связанных 
с основными хроническими 
заболеваниями, такими как 
ожирение, диабет, сердечно-
сосудистые проблемы и рак, 
а также с риском нарушения 
режима питания, особенно для 
матерей, маленьких детей и 
пожилых людей. Результаты 
работы ученых над рейтин-
гом продуктов опубликованы 
в известном научном журнале 
Nature Food. 

Рейтинг должен помочь 
не только американцам, но и 
налегающим на фастфуд лю-
дям во всем мире, как можно 
грамотнее составлять свой 
рацион, чтобы избавиться от 
ожирения или не допустить 
его вовсе.

«Как только выйдет за 
рамки принципа «ешьте ово-
щи, избегая газировки», об-
щественность не понимает, 
как сделать более здоровый 
выбор в продуктовом мага-
зине, кафетерии или ресто-
ране... Потребители, полити-
ки и даже промышленность 
ищут простые инструменты, 
которые помогут каждому 
сделать выбор в пользу более 
здорового образа жизни», - 
объяснил ценность рейтинга 
руководитель исследования 
Дариуш Мозаффарян. 

Кроме того, этот рейтинг 
- первая в мире система, по-
зволяющая определить в 
баллах полезность не только 
отдельного продукта, но и 
составленного из нескольких 
компонентов блюда или на-
питка.

Диетологи также наде-
ются, что их классификация 
будет способствовать разра-
ботке более здоровых пище-
вых продуктов для магазинов 
и кафе и изменению состава 
ингредиентов в популярных 
продуктах питания и заку-
сках.

Авторы рейтинга полезно-
сти продуктов рекомендуют: 
выбирать почаще продукты 
и напитки с оценкой 70 бал-
лов и более; еду и напитки с 
оценкой 31-69 баллов стоит 
употреблять в умеренных ко-
личествах, а все с рейтингом 
ниже 30 баллов употреблять 
как можно реже и с осторож-
ностью.

Ольга Попавская

СОСТАВЛЕН 
РЕЙТИНГ 
ПОЛЕЗНОСТИ 
ПРОДУКТОВ
Американские диетологи и специалисты по здоровому питанию из Университета 
Тафтса составили самый полный рейтинг продуктов питания с точки зрения их 
полезности для здоровья. Все категории продуктов питания и напитки получили 
баллы по шкале от 1 до 100. Высшая оценка - 100 баллов - предназначена для 
самых полезных.
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ПО ГОРИЗОНТАЛИ:   1. Муслим - классик советской песни. 7. Частная 
школа с общежитием. 10. Повреждение в бою. 11. Прикосновение к звон-
ку. 12. Река на Дальнем Востоке. 13. Морализирующий афоризм. 15. За-
ряженный атом. 16. Человеческий «позывной». 17. Время перед навига-
цией. 18. «Оперная» рок-группа. 19. Беда в просторечии. 22. Эксклюзив-
ный экземпляр. 25. Георг, эстонский баритон. 26. Олимпийский город в 
Австрии. 29. Прибор для отлова лихачей. 31. Один из апостолов Христа. 
33. Будущие птенцы в гнезде. 35. Клуб голландцев с мячом. 36. Ребенок-
волчок. 38. Враг термитов из тропиков. 39. Мероприятие под кодом «Ы». 
41. Между кораблем и пристанью. 42. Юрист-заверитель. 44. Переход на 
другой поезд. 47. Ограда на балконе. 49. Шарфик из перьев. 50. Печка в 
бане. 53. Рыбина будто из-под пресса. 55. Штатив для фотоаппарата. 56. 
Казачья плеть. 60. Оттенок желто-зеленого цвета, названный в честь лике-
ра. 61. Грузовая тележка в цеху. 62. «Двухпалубный» пассажирский само-
лет. 63. Матушка католического монастыря.  
ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Единица с девятью нулями. 2. Сердце острова Куба. 
3. «Поцелуй» двух авто. 4. Барак на стройке. 5. Кирпич для водителя. 6. 
Имя художника Тулуз-Лотрека. 7. Удар с одиннадцати метров в футболе. 8. 
Солдафон из «Горе от ума». 9. Человек в седле. 14. Гидромассаж с эфир-
ными маслами. 20. Список ТВ-передач в газете. 21. Грызун-столбик. 23. 
Небольшой ресторан с эстрадой. 24. Детская забава не на деньги. 27. Бо-
гопротивные деяния. 28. Советский женский журнал. 30. Продажное чис-
ло яиц. 32. Повесть И. Тургенева. 34. Предшественник фортепиано. 37. 
Сын Зевса - агрессор. 40. Крутое снижение бо-
инга. 42. Настройка сложного агрегата. 43. Де-
рево с ядовитой древесиной. 45. Вечный город. 
46. Арап при Петре I по имени. 47. Деревенская 
колдунья. 48. Жена Николая II. 50. «Овощное» 
пирожное. 51. Партийная солидарность. 52. 
Штат - сосед Техаса и Теннесси. 54. Мини-лю-
стра на стене. 57. Настил, ведущий через бо-
лото. 58. Имя музы Леннона. 59. Биополе для 
экстрасенса. 
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Недалеко от Клина работает 
приют для животных «Кошкин 
дом». Здесь живут хвостатые по-
стояльцы, которые были обрече-
ны на гибель. Им помогли, вы-
ходили и вылечили, но теперь о 
помощи просит сама хозяйка при-
юта, пенсионерка Светлана.

Сейчас здесь больше ста живот-
ных. Они были подобраны на улице 
или просто подброшены.  Светлана 
умоляет: опомнитесь, люди! Ведь она 
одна не может выходить и вылечить 
всех. Светлана продала две свои мо-
сковские квартиры, чтобы построить 
этот крохотный приют, который всег-
да выживал на пожертвования добрых 
людей. Но сегодня из-за пандемии 
благотворителям и добровольным по-
мощникам самим приходится туго.
Светлана обращается в редакцию не-

часто. Обычно это происходит, когда 
дела идут хуже некуда. Мы в очередной 
раз публикуем номер счета в Сбербанке 
5469 4000 2590 5766. Он оформлен на 
помощницу хозяйки Татьяну. И если по-
мощь придет, есть надежда, что общими 
усилиями «Кошкин дом» будет спасен!
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 Спасите «Кошкин дом»!

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Обещание. 7. Лакомка. 10. Равнина. 11. Нагорье. 12. Овод. 13. 
Оксфорд. 15. НЭП. 16. Рол. 17. Шиповки. 18. Азия. 19. Отписка. 22. Табличка. 25. Хек. 
26. Табаков. 29. Набат. 31. Ряска. 33. Джулия. 35. Иван. 36. Время. 38. «Аида». 39. 
Гляделки. 41. Лицо. 42. Аппалачи. 44. Бадминтон. 47. Недостаток. 49. Оса. 50. Само-
тек. 53. Пирогов. 55. Тушение. 56. Раструб. 60. Патефон. 61. Инженер. 62. Нальчик. 63. 
Давность. ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Оппонент. 2. Европа. 3. Ноздря. 4. Ермолова. 5. Овес. 6. 
Вино. 7. Ландшафт. 8. Оболочка. 9. Аперитив. 14. Фри. 20. Пехотинец. 21. Сакура. 23. 
Бабуся. 24. Чуня. 27. Бравада. 28. Комедиант. 30. Базилио. 32. Яна. 34. Идеалист. 37. 
Ясли. 40. Лада. 42. Абдулов. 43. Пас. 45. Дым. 46. Номер. 47. Набег. 48. Конечность. 
50. Синтепон. 51. Оттепель. 52. Коперник. 54. Опт. 57. Сажа. 58. Ранг. 59. Бард.

ОТВЕТЫ НА СУПЕРКРОССВОРД №42 (1451)

- Смотри, сынок, 
когда-нибудь это все 
станет твоим!

- Но это договор 
ипотеки...

- Да!

- Сема, ты сколько 
на рыбалке поймал?

- Меньше, чем Ко-
лян.

- Так он же ничего 
не поймал.

- А я еще и удочку 
потерял.

Запись в театраль-
ной книге отзывов 
после премьеры оче-
редной постановки 
«Анны Карениной»: 
«Никогда еще я так 
не ждал поезда».
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